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● 学長に何でも訊いちゃおう！第２回

● 留学生の研修旅行

● 保護者と教員との懇談会

● ハロウィン・イベント

● 留学生の日本語弁論大会

● 新任教員の挨拶　先端経営・明神先生、椿先生　

● ワンコイン朝食

● 蒼天祭を終えて

● そんなこんなアンケート「蒼天祭」

● ゼミ紹介　岸田ゼミ、坂本ゼミ、尾崎ゼミ、佐瀬ゼミ

● 先生って、こんな研究してるんだ！

　 情報メディア・隼田先生　

● 国際コラボレーション報告

● 東京ゲームショウ報告

● 札幌国際短編映画祭４年連続入選 島田ゼミ

● この先生の裏の顔　医療情報・松田先生

● 北海道情報大学クロスワードパズル
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第6回　留学生の日本語弁論大会を終えて

新任教員からのご挨拶　経営情報学部・ 明神　知教授、 椿　達准教授

食生活改善運動／編集部も取材で

第27回蒼天祭を終えて

そんなこんな　アンケート！

グラフィックページ

ゼミ紹介　情報メディア学科 岸田ゼミ　先端経営学科 坂本ゼミ

　　　　　医療情報学科 佐瀬ゼミ　システム情報学科 尾崎ゼミ　

先生ってこんな研究してるんだ！!　情報メディア学科 隼田尚彦 先生

国際コラボレーション報告　iWDC（ウェブデザインコンテスト）

　　　　　　　　　　　　　iCPC（コンピュータプログラミングコンテスト）

東京ゲームショウ2015　出展レポート

札幌国際短編映画祭４年連続入選!!　島田ゼミ

サークル紹介　囲碁部

この先生の裏の顔シリーズ　医療情報学部　松田成司 先生

情報大クロスワード

大学主要行事など〈6月1日～10月31日〉

ななかまど編集隊　Vol.64

　《　論　　文　》
●普通科高校における教育課程の類
型に関する実践研究
－進路実現をめざす教育課程編成の
視座を求めて －　椿　達
●バイオマス海藻の流動シミュレー
ションモデル
古川　正志、小川　純、山本　雅人、
渡辺　美知子、澤井　秀
●確率的構成モデルに基づく海洋植
物群の成長パターンとその挙動　
古川　正志、小川　純、山本　雅人、
渡辺　美知子、澤井　秀

●若年女性低血圧者の現状および身
体的特徴に関する検討
佐藤　浩樹
●ネット依存が道徳性の発育に及ぼ
す影響
――＜他なるもの＞との関係、およ
び＜自己＞との関係の喪失――
後藤　雄太
●高校数学の論理教材の体系と導出
原理に基づく証明技法について　
林　雄一郎
●英語慣用句の通時的研究－go the 
whole hog の軌跡―　伊藤　一正

●How Japanese and Foreign People 
See Each Other 
A Sociolinguistic Analysis of Common 
Misperceptions and Why What We 
See Is Not Necessarily What We Get　
Charles McLARTY
　《　研究ノート　》
●位置情報に基づく背景音楽を伴う
音声観光案内システムの開発　
長尾　光悦、吉野　美優
　《　報　　告　》
●LOD(Linked Open Data) による地
域情報の発信と活用に関する研究
斎藤　一、長尾　光悦、諸岡　卓真
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う。そのストレスの解消法を知っている
ことが長生きする秘訣だと私は思うん
だ。今だからこそ言えるけど、若い頃はそ
んなこと考えてなくて、ストレスを溜めて
体を壊した。人間は少なからずストレス
が溜まる。そのストレスを解消する方法
は、自分の好きなことをやる。私だったら
ゴルフ。体を動かすといいみたい」

角谷「情報大学の学生には、こうなって
ほしい！！という願いはありますか？」
学長「一言で言うと主体性を持って欲し
い。自分の身の回りの問題を発見して、自
分で考える人間になって欲しいんだよ。
例えば、グループを作ってその問題につ
いて議論する。議論して、そのチームで問
題の解決策を導き出す。そういう人間に
なって欲しい。なぜかって言うと、今の世
の中、そういうような人材が求められて
いるから。日本や海外、業界・業種どこに
就こうが、この主体性というのを身につ
ければ、どこでも通用するからなんだ。そ
ういう風になれるように大学側も、人材
育成するように色々やっている。例えば、
数年前からiPad支給をした理由は、主体
性のある人間になれる為の刺激の一つ
になるということで始めたんだ。日本の
大学で、iPadを支給したのは情報大学が
初めてなんだよ。少しずつその成果が表

角谷「前回に引き続き、学長に何でも訊
いちゃおう！Vol.2です。何か学長に訊い
てみたいことがある方はいますか？」
井関「趣味はなんですか？」
学長「仕事が趣味」
全員「おおおおおお！！」
学長「私の学生時代は、コンピュータが
出始めたころだったので漠然とコン
ピュータ関係の仕事がしたいと思って、
企業で22年間システム開発してたんだ
よ。仕事内容は、基本的に企業が抱えて
る問題を、情報技術を使ってどう解決す
るか。やりがいは、問題を解決する＝会
社が良くなるってことで、それが実感で
きるって楽しい。システム開発って色ん
な予期せぬ出来事があって大変だった
けど、良い仕事ってどんなことでも大変。
今の仕事で言うと、大学が抱えてる問題
を情報技術を使って解決している。昔、
仕事で身に付けた技術が役に立ってい
るんだよ。あとはゴルフも趣味だね。とこ
ろでみんな、自分のストレス解消法って
もってる？」
角谷「寝る事ですね！」
堀田「バレーボールやってます！」
鎌田「バイトで稼いだお金で買い物する
とストレス発散できますね」
学長「なるほど。皆さんもこれから社会に
出ていくと、ストレスがかかってくると思

れているよ。世の中、偏差値社会だと思
われているけど、主体性を持っている人
の方が私はいいと思う。世の中の色々な
ことに関心を持つ事が大事」

角谷「学生のうちにやっておいた方がい
い事を学長の目線からお願いします」
学長「海外に一度行った方が良いと思う
よ。文化が違う＝考え方が違う、というこ
とを知ることで、刺激を受ける＝成長す
る一つのチャンスになる。私自身、海外
に行ってなかったら、ここ（情報大学）に
はいなかった。アメリカに行ったとき、ア
メリカ人は楽しむ為に仕事をしているこ
とに気づいたんだ。仕事を終えたあとで
も、頑張ればミュージカルに行ける時間
だったけど、日本はどう頑張っても行け
ない。スペインはシエスタ（お昼寝）をす
る。『なぜお昼寝をするのか？』と問うと、
『夜を楽しむ為だ』と答えた。海外の人た
ちは、人生を楽しむ術を知っている。」
林「ドイツは日曜日に店を開けてはいけ
ない法律があるそうです。就業時間も仕
事効率も日本と比べて時間は短いのに
対し、効率は何倍もいいし『やるときはや
る。休むときは休む』がハッキリしている
国みたいだよ～。」
全員「そんな国に日本がなったら嬉しい
ね～！」



情報大学では、アイディアと情熱を生か

せる場を作って学生が世界へ羽ばたい

て行って欲しいという意味を込めて今年

の3月に作ったんだ。だけど、先生方もそ

ういった経験がないので、勉強してもら

うため、海外研修などに行って色んなこ

とを吸収してもらっている。もし、私が今、

学生になって情報大学に入るならば、ア

ントレプレナーシップセンターへ行って

色んなことに挑戦したいなと思ってい

る。このようにやっているのは、日本では

まだ情報大学だけ。アイディアとは問題

発見。やろう、と思ったら何でもできる。

そういう時代に生きているということを

実感して欲しい」

堀田「話しが変わるけど、“POLITE”って検

索すると1番上に出るのすごいと思う！」

全員「確かに！！！！！」

学長「POLITEを訳すと、礼儀正しいとい

う意味になる。礼儀正しい学生になって

欲しいという意味を込めてPOLITEという

名前にしたんだ」

堀越「すごい、深い…！」

学長「他にも、CANVAS（教員用のシステ

ム）は授業改善をする為にPDCAサイク

角谷「学長がもし、今の情報大学に通う

としたら何をしたいですか？」

学長「いい質問だね。やりたいことがあ

るんだよ！今年の3月にアントレプレナー

シップセンターを作ったんだ。アントレプ

レナーシップ（起業家育成支援）とは、新

しく事業を起こすという意味で、北海道

で持っているところは少ない。うちの大

学もIoT（Internet of Things）を取り入れ

ることで、例えば、お爺さんが、杖を持っ

て散歩していたとしたら、その杖にセン

サーをつけることで運動量・脈拍・血圧

などをセンサーが感知し、それがイン

ターネット経由でコンピュータに流れて

いく。そのコンピュータがデータに基づ

いて色々な診断をして、アドバイスをす

ることができる時代になっている。一番

最近の話で言うと、アメリカの17歳の話

で、自分の親戚に手の不自由な人がい

て、その人の為に考えたのは脳波で制御

できる義手を3Dプリンターで作ること

だった。わずか300ドル足らずで作った

んだ。今や、自分自身が作りたいなと思っ

たら、できる時代。我々が学生時代の頃

は、そういうのを作ろうと思ったら、何千

万円とかかるので、あり得ない話だった。

ルを回すという、日本では情報大学にし

かない唯一のシステムなんだ。意味は、

白いキャンバスに絵を書く。要するに、先

生方が自分の授業を改善する為に白い

キャンバスにあなたなりの考えをそこに

描いてくださいよ。という意味を込めて

つけているけど、教員には深く説明して

いないから、知っている人は少ないかも

しれないね（笑）」

学長「これから5年先、10年先に世界へ

羽ばたける学生がこの大学から出てくれ

るということを楽しみにしている」

学長「学生には学長室に遊びにきて欲し

い」

堀田「そんな気軽に遊びにいっていいん

ですか？！」

学長「ぜひ、来て。待ってるよ」

全員「分かりました～！！」

ー♪ チャイム ♪ ー

角谷「本日はお忙しい中、お時間を取っ

て頂き、ありがとうございました！！」

04 学長に何でも訊いちゃおう！ Vol.2



05留学生研修旅行

らずに過ごすことができました。

　阿寒湖では、先輩留学生の就職した

観光ホテルでの勤務体験談を聞くこと

もできました。今後、日本での就職を

希望している留学生にとっては、とて

も参考になったと思います。

　長距離のバス移動で疲労感はありま

したが、夜は宿舎の食事や露天風呂で

癒され、普段大学のキャンパスでは見

かけない陽気な表情ではしゃぐ浴衣姿

の留学生もいました。

　2 日目は知床五湖の高架木道を歩き、

世界自然遺産の魅力を満喫することが

　平成２７年７月１９日（日）、2０日

（月）の 1 泊 2 日で、外国人留学生委

員会主催による宿泊研修を実施しまし

た。参加者は外国人留学生、異文化交

流会サークルの日本人学生、引率教職

員の総勢 33 名で、行先は今年で世界

自然遺産に登録されて 10 周年となる

道東の知床方面でした。1 日目は足寄

- 阿寒湖 - 裏摩周 - 神の子池、2 日目は

ウトロ知床世界自然遺産センターと知

床五湖を巡りました。

　今回の研修目的は、「留学生同士の

親睦および留学生と日本人学生との親

睦」、「日本での団体行動時のルールや

マナーを理解すること」、「日本の自然

に触れ様々な日本文化を体験するこ

と」でした。

　出発時の天候は曇っていましたが時

間の経過とともに晴れ間が広がり、北

海道の夏の大自然を車窓から楽しむこ

とができ、片道７時間の移動も苦にな

できました。また、昼食時に立ち寄っ

た原生花園で、海辺の砂浜を素足で散

策することもでき、海の日（祝日）の

良い想い出ができました。

　宿泊研修の目的も無事に楽しく達成

することができ、留学生にとっても充

実した２日間を過ごすことができたと

確信しています。

　また、母国にいる留学生の家族や関

係者の皆様にも、日本で元気に有意義

な留学生活を送っていることを知って

いただき、安心されることを願ってい

ます。

行ってきました！世界遺産の知床。そして阿寒。

（国際交流・留学生支援室）



　

 　就職セミナーでは、就職コンサルタ

ントの福島直樹氏による「採用スケ

ジュール後ろ倒しで就活はこう変わっ

た !」と題して、採用スケジュール変

更に伴う新卒採用の流れ、水面下での

動きが活発、企業の動き 3 つのパター

ン、就活の苦戦パターンと成功パター

ン、新卒採用における競争倍率を知っ

ていますか ?、面接官が求める人物像

とは ?、就活生を持たれる保護者とし

て家庭でできる就職対策とは ? などに

ついて、ユーモアを交えての講演をい

ただきました。

　午後 1 時 30 分からの全体会では、

冨士学長から、きらりと光る地方の中

ての現況報告等があった後、各ゼミ担

当教員と個別面談が行われました。

　保護者の皆様は、担当教員との懇談

と併せて、教務課及び学生サポートセ

ンター事務室のスタッフによる学業や

学生生活の状況、卒業後の進路・就職

活動等の相談について多くの方が訪

れ、熱心に質問されておりました。

　ご多忙中にもかかわらず遠方からも

多数の保護者の皆様にご出席いただい

たことに心より感謝申し上げます。今

後とも引き続き、本学の教育の更なる

推進に当たりまして、保護者の皆様の

ご協力をお願いいたします。

（学生サポートセンター事務室）

小規模私立大学等の取組の例、建学の

理念、主体的な学びへ導くための実行

プラン 2015、活発な学生の課外活動、      

本学の学生として守るべききまり「人

として、学生としての品格を身につけ

るための 11 か条」について説明があ

りました。

　その後、会場を学年別に移して行わ

れた懇談会では、1 年生では、若松就

職部長より学生の就職について、穴田

教養部長より教育目標についての説明

があった後、各クラスの担任との個別

面談が行われました。また、3 年生では、

谷川研究科長より大学院について、若

松就職部長より学生の就職活動につい

  　10 月 24 日（土）秋曇りの中、本学キャンパスにおいて、平成 27 年度の保護者と教員との懇談会を開催しました。

この懇談会は、保護者の方々に修学状況や就職状況などの学生生活に関する情報をお伝えするとともに、本学の教育

目標や目指す人材育成、教育の実情についてのご理解を一層深めていただき、更にご子女の修学状況や学生生活の現

状、卒業後の進路等について個別に懇談することを目的にしております。

　今年度も、１年生と 3 年生の保護者を対象に、就職セミナー、全体会、学年毎の懇談会及び個別面談の 4 部構成で

実施し、当日は、１年生 56 組 76 名、3 年生 57 組 72 名、合計 148 名の保護者の方においでいただきました。

平成２７年度保護者と教員との懇談会を開催北海道情報大学大学院　経営情報学研究科 経営情報学専攻（修士課程）
　　　　　　　　　　学生等の学会発表について

07平成 27 年度保護者と教員との懇談会を開催北海道情報大学大学院　経営情報学研究科　経営情報学専攻（修士課程）学生等の学会発表について06

情報処理学会　第１２回ネットワーク生態学シンポジウム　（於：静岡県伊東市）

教育システム情報学会　第４０回全国大会　（於：徳島大学）

情報処理学会北海道支部　情報処理北海道シンポジウム２０１５　（於：北海道情報大学）

８月４日

９月２日

１０月３日

史　興

宋　爽

宋　爽

情報処理プログラム 修士課程２年

修士課程２年

修士課程２年

メディア制作論プログラム

メディア制作論プログラム

「複雑ネットワーク上の自己回避ランダムウォークのシミュレーション」
小倉　史帆 大学院研究生

「片方向バイパスを持つラダーネットワークにおけるブライスのパラドックス」

「プロパティ交換法における学習課題とカードゲームの組み合わせに関する研究
　－協調フィルタリングに基づく学習用ゲーム推薦システムの設計－」

「プロパティ交換法における学習課題とカードゲームの組み合わせの推薦方法の検討」

牧野　圭恭 大学院特別科目等履修生情報処理プログラム

「透過シートを使用した移動滞空型スクリーンの提案」

（教務課　大学院係）



　

 　就職セミナーでは、就職コンサルタ

ントの福島直樹氏による「採用スケ

ジュール後ろ倒しで就活はこう変わっ
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小規模私立大学等の取組の例、建学の
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  　10 月 24 日（土）秋曇りの中、本学キャンパスにおいて、平成 27 年度の保護者と教員との懇談会を開催しました。

この懇談会は、保護者の方々に修学状況や就職状況などの学生生活に関する情報をお伝えするとともに、本学の教育

目標や目指す人材育成、教育の実情についてのご理解を一層深めていただき、更にご子女の修学状況や学生生活の現
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実施し、当日は、１年生 56 組 76 名、3 年生 57 組 72 名、合計 148 名の保護者の方においでいただきました。

平成２７年度保護者と教員との懇談会を開催北海道情報大学大学院　経営情報学研究科 経営情報学専攻（修士課程）
　　　　　　　　　　学生等の学会発表について
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情報処理学会　第１２回ネットワーク生態学シンポジウム　（於：静岡県伊東市）

教育システム情報学会　第４０回全国大会　（於：徳島大学）

情報処理学会北海道支部　情報処理北海道シンポジウム２０１５　（於：北海道情報大学）

８月４日

９月２日

１０月３日

史　興

宋　爽

宋　爽

情報処理プログラム 修士課程２年

修士課程２年

修士課程２年

メディア制作論プログラム

メディア制作論プログラム

「複雑ネットワーク上の自己回避ランダムウォークのシミュレーション」
小倉　史帆 大学院研究生

「片方向バイパスを持つラダーネットワークにおけるブライスのパラドックス」

「プロパティ交換法における学習課題とカードゲームの組み合わせに関する研究
　－協調フィルタリングに基づく学習用ゲーム推薦システムの設計－」

「プロパティ交換法における学習課題とカードゲームの組み合わせの推薦方法の検討」

牧野　圭恭 大学院特別科目等履修生情報処理プログラム

「透過シートを使用した移動滞空型スクリーンの提案」

（教務課　大学院係）



　ふらっとルームでは、学生自身がイ

ベントを企画し、学内全体に呼びかけ、

実行しています。私達が主に活動して

いるのは、木曜日の 3 講時目の時間帯

です。その日にはメンバーが集合し、

次に開催するイベントの企画、準備を

進めています。

　今年の前期には、サークルに興味は

あるのに見学に行けないという新入生

向けに「ふらっとサークル見学」、

iPad を支給されたものの、使い方がわ

からないという学生向けに「ふらっと

プチ iPad講習」を開催しました。また、

七夕では学生に協力してもらい、短冊

に願い事を書いてもらいました。さら

に、ふらっとルームで用意したうちわ

のテンプレートを使用し、手作りのう

ちわを作成できるイベントを開催しま

した。そして後期からは、ものづくり

に興味がある学生向けに「ふらっとロ

ボットアーム製作」を開催し、そして

今回は「ふらっとハロウィン」を開催

しました。

　今回のハロウィンイベントは、研究

室ツアーの側面も併せ持っています。

ハロウィンの仮装をした学生たちが教

員の研究室に訪問し、「トリック・オア・

トリート！」そこからは楽しいコミュ

近に感じてもらいたいということ。どう

しても学生と教員とでは距離を感じてし

まうものです。そこで趣味などの話題や

質問コーナーなどで交流をすることによ

り、教員たちの今まで知らなかった一面

などを発見することができるかもしれま

せん。このような交流を通して、教員と

の距離をもう少し身近に感じてもらおう

という狙いがあります。

ニケーションの時間です。ハロウィン

のお菓子を交えて教員が研究している

ことや趣味などの話題で盛り上がり、

最後は質問コーナーで気になったこと

などを質問しました。

　ただイベントを楽しんでもらうだけ

ではなく、今回のハロウィンイベント

には三つの狙いがあります。

　一つは、教員という存在をもっと身

　二つ目に学部学年問わずの交流の場

になってほしいということ。サークル

以外ではなかなか他学部の学生と話す

機会がない。また、学年が違うとなる

とさらに機会は減ると思います。そこ

で学部学年問わずにコミュニケーショ

ンができる機会を設けようと思いまし

た。イベントで知り合った学生たちに、

その後も交流を深めてもらいたいとい

とができます。様々なことに興味を持

つことにより、自分の活動にも刺激を

与えてくれると思います。見解を広げ

てもらい、様々な分野への足がかりと

なってくれることが狙いです。

　このようにイベントを開催してき

て、反省点があったものの、参加して

くれた学生はとても楽しんでくれたよ

うで、とても良かったです。

　これからの目標としては、今年度の

反省を生かし、来年度に向けて、より

学生が興味を持ち、楽しめるイベント

を企画、実行することです。今年の一

番の反省点は、イベントの参加者が少

なかったことでした。なので、来年度

に向けての課題は、どのように学内に

呼びかけ、イベントを告知するかとい

うことです。これからも、学生のみん

なが楽しめるイベントを企画し、実行

していきますので、協力してくれる

サークルや、ぜひ一緒にイベントを企

画して実行してみたい学生の方がいれ

ば、ふらっとルームへお越しください。

お待ちしております。

う狙いがあります。

　最後は、様々な教員との触れ合いを

通して、自分が専攻していること以外

の分野にも興味を持ってもらおうとい

うことです。自分が専攻していること

以外の分野の研究というのは、興味が

あってもなかなか情報を得るのが難し

かったりします。また、他学部ではど

んな取り組みをしているのかを知るこ
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4 年生のみとしてきましたが、昨年度

より「在学 1 年以上」と改めました。

参加者 11 名のうち、4 年生が 4 名（う

ち編入生 2 名）、3 年生が 6 名（うち

編入生 3 名）、2 年生が 1 名でした。

　弁論は、5 分以内の発表ののち、審

査員 2 名の質問に答えるという形式で

行われました。審査は、「発音及び流

暢さ」「語彙・文法などの正確さ」「弁

論の構成と論旨の適切さ」「発表時の

態度や表情、声の大きさ」「質疑応答

におけるできばえ」を基準として行わ

れました。規定時間の 5 分を遵守する

こと、原稿に依存していないかどうか

も、審査の対象となります。

　発表の内容は、日本での生活、中国

文化の紹介、日本と中国の各種の相違

点、自身の学部での研究テーマの紹介

など多岐にわたりました。

　最優秀賞は、情報メディア学科 3 年

　去る 6 月 6 日（土）に、「第６回　

留学生の日本語弁論大会」が行われま

した。

　本学には、大学院生、研究生、聴講

生も含め、約 40 名の留学生が在学し

ています。本大会は、留学生の日本語

力向上とともに、教職員、学生の皆さ

んに留学生への理解を深めてもらうこ

とを目的に実施されています。

　参加者募集は 5 月上旬より開始され

ましたが、学内で告知のポスターをご

覧になった方も多いと思います。ポス

ター制作は、情報メディア学科 4 年生

の海老澤萌子さんが 3 年連続で担当し

てくれました（ディレクター：隼田教

授）。レトロで日本的な雰囲気のある

ポスターは、毎年好評を博していまし

た。

　本大会への参加者は 11 名（うち棄

権 2 名）でした。参加資格は、従来は

生の胡照臨くんで、発表タイトルは「日

本と中国の教育事情」でした。胡くん

は、昨年度に続いて 2 度目の最優秀賞

受賞です。前回は「日本と中国の贈り

物の NG」という身近な内容の発表で

したが、今年度は教育について考察す

る、より深い内容の発表となっていま

した。優秀賞は、情報メディア学科 4

年生（編入生）の朱暁瑞くんと、先端

経営学科 3 年生（編入生）の王維成く

んです。朱くんは、昨年度に続く優秀

賞の受賞で、発表タイトルは「選挙事

情」でした。江別市で選挙のアルバイ

トをした時の体験を生き生きと話して

くれました。王くんの発表タイトルは

「日中食事マナーについて」で、「日本

では残さず食べることが礼儀だが、中

国では少し残して満腹であることを示

す」など、さまざまな具体例を紹介し

てくれました。

10 留学生の日本語弁論大会

日時：６月６日（土） 午後 1 時半～4 時 
場所：115 教室にて

大会告知ポスター
（制作：情報メディア学科 4 年生  海老澤萌子さん）

2 年連続で最優秀賞の胡照臨くん（情報メディア学科 3 年生）

大会審査委員長　情報メディア学科　飯嶋美知子



11留学生の日本語弁論大会

　大会の表彰式は、7 月 16 日（木）

に行われました。表彰式の場で外国人

留学生委員会の委員長である玉置教授

より、「受賞者は感想をひと言述べて

ください」という指示があり、一部の

教員は突然のことなので大丈夫なのか

とひやひやしていましたが、さすがに

入賞者諸君は落ち着いており、それぞ

れ立派に話すことができていました。

冨士学長から「日本人の友達がいる人」

と聞かれると、全員の手が一斉に挙が

りました。表彰式後には、同じゼミの

仲間に囲まれて祝福されている姿も見

かけられ、すっかり日本の大学生活に

溶け込んでいるようでした。

　

　多くの方々のご協力で、今年度の「留

学生の日本語弁論大会」も成功裏に幕

を閉じました。運営にご協力くださっ

た教職員の皆様、学生の皆様、大会や

表彰式にご来場くださいました皆様、

誠にありがとうございました。

　大会の最後には審査員である竹内教

授より、世界で活躍するテニスの錦織

圭選手を例に、留学生諸君も世界に羽

ばたいてほしいとのお話があり、来場

者は熱心に聞き入っていました。　

　今回の大会で印象に残ったのは、来

日して 3 カ月にも満たない 3 年次編入

生が、3 名も参加申し込みをしてくれ

たことです。参加資格は「在学 1 年以上」

で、あとは希望者の任意参加としてい

ましたが、参加した 3 名の積極性と向

学心は、賞賛に値するものでした。発

表内容もレベルが高く、2 名が入賞し、

残りの 1 名も入賞まであと少しという

レベルでした。

　来場した日本人学生も、「去年より

参加人数は少なかったが、発表内容の

レベルは高かった」「留学生の考えて

いることがよくわかった」「自分だっ

たら中国語や英語でとてもこんなに話

せない」などと感想を寄せてくれまし

た。

最優秀賞
情報メディア学科 3 年生

胡照臨
「日本と中国の教育事情」

優秀賞
情報メディア学科 4 年生（編入生）

朱暁瑞
「選挙事情」

先端経営学科 3 年生（編入生）
王維成

「日中食事マナーについて 」
　　

　　努力賞　　
情報メディア学科 4 年生（編入生）

陳華樺
「私の日本の生活」

情報メディア学科 3 年生　
洪熙

「中国の飲酒文化」

情報メディア学科 3 年生（編入生）　
程家圓

「私が見た日中の大学教育の違い」

会場の模様

表彰式の模様



　

  

　9 月に先端経営学科に着任しました

明神知です。

　明神という名前は高知県の須崎とい

うところに多く父親が高知の出身なん

です。私の「知」も高知から取って名

付けられました。江別市が土佐市と友

好都市ということですから、奇縁を感

じます。日本一の清流、仁淀川にも子

供のころ良く連れていかれました。

　北海道に来るたびに、広大な自然と

人々の暖かさに感動しておりました

が、手稲山に初雪が降り、いよいよ初

めての厳しい冬を迎えるにあたって文

字通り身の引き締まる思いです。

　私は生まれも育ちも兵庫県の西宮

で、中学ではアマチュア無線に夢中で

電 子 回 路 の 工 作 に 熱 中 し ま し た が、

サッカー部にも入り高校まで続けまし

た。

　大学は「鉄腕アトム」にあこがれて、

制御工学科の人工知能やロボットの研

究室に配属されました。

　人間の眼球運動制御機構の研究に取

り組み、当時ミニコンピュータと呼ば

抜試験に応募して 32 人まで残ったん

ですよ。

　入社当時はマイコンが実用化された

ばかり。ミルスペック（軍用の高信頼

性部品の規格）の CPU も 4 ビットス

ライスプロセッサしかなくてアセンブ

ラも手作りで定義。CPU 命令もテスト

の対象でした。大型計算機のユニバッ

クに CPU シミュレータを作って、そ

こでテストしました。

　シャトル搭載電子機器の開発時には

8086 をベースに制御電子機器の開発

が始まりました。 

　この時期はソフト、デジタル回路、

制御、アナログ、高周波から電源とあ

らゆる領域の経験をすることができた

人生でも貴重な職人生活でした。

　その後オージス総研に移り、最初に

関わったのが「HyperCard+Prolog に

よる教育エキスパートシステム」でし

た。このときの SRL（学習情報通信研

究 所）へ の 毎 月 の 訪 問 が、「POLITE」

につながっているものと聞いておりま

す。

　以後、一貫してモデルでデザインし

ていく「モデルベース制御」「モデル

ベース開発」「モデルベース経営」を

やってきました。セントルイスのワシ

ントン大学との「公文マシンプロジェ

クト」では文字認識、視覚言語、ペン

コンピュータによるアランケイの「ダ

イナブック」を彷彿とさせる先進的な

研究開発でした。IBM のリポジトリ（開

発情報を格納する入れ物）をベースに

した CASE（コンピュータによるソフ

ト開発）のプロジェクトも推進しまし

れる DEC 社の PDP8 を使って、高価だっ

た 1 万画素の CCD を眼球にして３軸

の電気モーターで駆動する人工の眼球

運動機構を手作りして小脳の運動制御

を研究したのです。

　その後、対象は変わったもののやっ

てきたことは「制御工学」の本質であ

る「計測と制御」だと思っています。

　「計測できないものは制御できない、

したがって旦那をよく観察しなさい。

そうすれば、そのコントロールもたや

すい。」これはロボットの研究室の恩

師からいただいた結婚式の主賓挨拶の

ことばです。

　これによって家内は制御の極意を悟

り、ずっと私は観察されてコントロー

ルされっぱなしです。

　修士課程を修了して石川島播磨重工

業 (IHI) 宇宙開発事業部に入社してか

ら小型の材料実験ロケットの工場と種

子島の射点整備を皮切りに、毛利さん

がスペースシャトルで実験した材料実

験制御電子機器の開発を行いました。

その時に毛利さんたちの宇宙飛行士選

た。ドイツのリポジトリ製品の販売も

手掛けてスイス、ドイツ、イギリスの

ユーザー訪問や、マルタ島での営業会

議にも出かけました。最後には、お客

様の中に入り込んで IT の前に感動し共

感 す る 新 し い 顧 客 経 験 を 創 り だ す

「サービスデザイン思考」にも取り組

みアジャイル開発につないでいく方法

論の整備にかかわっていました。

　趣味は登山で、大学時代は山岳部で

1 年の半分は山で、大雪山系にも足を

伸ばしました。 大学院時代には、モン

ブランやモンテローザを登りました。

その時に雪で断念したマッターホルン

を 2011 年 に 登 頂 し ま し た。今 で も

GW には北アルプスに出かけています。

山岳部は入部者減少で存亡の危機でし

たが、OB の寄付で体育館の壁にクラ

　9 月末の休日の夕方は、雨となりま

した。私は、傘を持たずに、柴犬（名

は「じゅうべえ」と申す）とともに、

散歩に出かけましたが、そのうち、晴

　

　さて、虹と言えば、キャリア教育の

父と称される D.E. スーパー（1910 ～

1994）の作成した「ライフキャリア・

レインボー」というキャリア発達の概

念図があります。スーパーは、職業以

外にも人生の中で果たす役割、つまり

ライフ・ロール（子や学生、また市民、

家庭人、余暇人などの人生役割）があ

り、これらを生涯の各時期で果たして

いくプロセス全体をキャリア発達とし

てとらえた人で、ある男性の一生を重

層的な虹（半円）の図で示したのでし

た。

　どの人にも、ライフ・ロールを果た

していく中で、人生の転機と呼ぶこと

のできる大きな節目が幾度かあること

イミングウォールを設置し

てから部員が増加しました。

お隣の大学は活発のような

ので情報大でも美容と健康

のためのクライミングやっ

てみませんか？山だけでな

く海、空のダイビングも好

きでマラソンは体力維持の

ために走っています。 

　最近は還暦仲間でバンド

を結成してジャズドラムに

も挑戦しております。

　皆さんも、色んな事に挑

戦して大いに迷って夢を見

出して、その夢に向かって

一歩を踏み出してください。

 　大きな可能性のあるデジ

タル革命の新世界に向かって。

れ間が出るとともに、東の空に見事な

七色のアーチがかかりました。急いで

家に戻り、妻とともにしばし観ており

ました。心が癒されました。
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　私は、父親が教師であったことも

あり、幼いころから「教育」に関心

がありました。その関心をしっかり

と見つめて、選職の対象にできたの

は、大学時代です。そして「教育と

は何か」について興味があり、教育

を語りたいのであれば、まず自分が

教師にならなければと考え、29 年間、

道立高校の教員（数学）として、最

後の 4 年半は教頭として、高校教育

に携わってまいりました。

　スーパーは、職業に関連する発達

段階において、45～64歳の時期を「仕

事の世界で地位を得て、これを維持

することに関心が向く。仕事の分野

での新しい開発や展開はほとんど見

られない」と説明しています。私はスー

パーのこの説に反し、この度、53 歳

にして人生の「新しい展開」をみるこ

とになりました。36 歳のとき、大学

院で学問研究に打ち込む好機に恵まれ

た 2 年間に次ぐ、人生、3 番目の大き

な転機です。ほぼ 17 年ごとに等差数

列的な規則性をもって出現してくる私

の人生の転機、式で表すとａn＝19+17

（ｎ－1）となります。ｎ＝4 のときは

70 歳。いったいどんな景色が開ける

のか、そのためにも、今を大切にした

でしよう。私の場合、最初の転機はと

申しますと、19 歳の夏でありました。

私は進路に悩み、まるで魂の抜けたよ

うな生活を送っておりました。ある夏

の日、海の家で出会った先輩の一人に

「椿君、今のままじゃ、きっと後悔する。

たった一度きりの人生、目標があるな

らチャレンジすべきだ」との一言（ア

ドバイス）に背中を押され、次の日、

田舎に戻り、両親の前で手をついて「大

学に進学させてほしい」と嘆願したの

です（親には感謝しております）。そ

の後の半年間、1 か月がわずか 1 日に

も感じるような、そんな錯覚に陥るほ

ど集中して受験勉強に打ち込みまし

た。しかし、3 月、見事に桜は散りま

した。食欲も出ず、涙も枯れ果て、気

持ちが落ち着いたとき、床屋に行って

店主に「坊主にしてください」と、心

機一転の思い入れ、思いつきから、そ

んな行動に出ました。その次の日、大

学から、補欠合格の通知を受け取りま

した。坊主頭の学生が一人、数学科の

集合写真に、妙な違和感とともに映っ

ています。そのときから、予備校講師

から教わった「結果は、努力の後につ

いてくる」との言葉が、私の座右の銘

になりました。

いと思っています。

　これから、教職課程担当として、「進

路指導」「教職実践演習」「教育実習Ⅰ・

Ⅱ・Ⅲ」「キャリアデザインⅡ」などを

担当します。専門分野は、学校教育で、

狭くは教育制度や教科教育（数学）、

進路指導・キャリア教育などに興味が

あり、実践をとおして研究しています。

高校の教頭時代、趣味は「仕事」でい

たが（涙）、それまでは休日といえば、

ラグビーのレフリーをしていました。

4 年後、2019 年のラグビーワールド

カップは日本が開催国です。札幌でも

試合が組まれていくようです。ぜひと

も、ボランティアのような形で、ラグ

ビーに関わりたいと願っています。

　大学のキャンパスを夕暮れに歩いて

いるときなど、長い間、教育に携わっ

てきた者として、高校教育の他に、大

学教育にも携わることのできているこ

の状況に、本当に幸せなことだと実感

しています。新しい環境と仕事に慣れ

るまでに少し時間がかかりそうです

が、どうぞ、よろしくお願いします。

14 新任教員からのご挨拶

イエローカード！！



　秋の食生活改善運動（１コイン朝食）

が実施されました。

　江別市に所在する 4 大学（本学、酪

農学園大学、札幌学院大学、北翔大学）

の共同企画「食生活改善運動 1 コイン

（100 円）朝食」が 10 月 28 日から 30

日まで行われました。

　本学は、幹事校として取りまとめを

行い、後援は北海道と江別市、協賛は

JA 道央に依頼しました。JA 道央より、

4 大学会わせて 200kg のお米の提供を

受けております。

　この運動も、今回で 16 回目（平成 20

年度から春・秋に実施）を迎えました。

朝食は、心身共に健康な学生生活を送

るための基礎になります。しかし、親

元から離れて生活していると、だんだ

ん健全な食生活から離れ、朝食をとら

ないことで生活リズムが乱れたり、不

規則な食生活が原因で体調を崩してし

まうケースも見受けられます。

　学生にきちんと朝食をとる習慣づけ

ができればと 1 コイン（100 円）でこ

の運動を実施しています。

　

　こんにちは～編集部の江森です。

　今回はボリュームたっぷりと、うわ

さのワンコイン朝食を食べるために、

目覚まし時計を３重にかけ、10 月 28

日～10 月 31 日の 3 日間食堂に通って

きました。

 　ワンコインと聞くと 500 円玉のイ

メージが僕の中にはあるのですが、こ

の企画のワンコイン朝食はなんと 100

円。しかも、ご飯とお味噌汁はおかわ
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( 学生サポートセンター事務室 )
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蒼天祭
第２７回

POP!POP!

　今年度もみなさまのご協力のもと

27 回目の蒼天祭を無事に終えること

ができました。

　今年度は、蒼天祭準備期間では大型

低気圧により天候が荒れ、2 日目は台

風による悪天候に見舞われましたが、

来場者数は過去 3 年間の中で最多の

2019 名の方々が来場してくださいま

した。天気が芳しくはない中で 2000

名を越える来場者となりました。これ

も一重に蒼天祭に参加してくださった

学生、教職員、そして同窓会のご理解

とご協力あってのことだと思います。

心より感謝申し上げます。

　さて、今年の蒼天祭はいかがでした

でしょうか。テーマ「POP!」にふさわ

　蒼天大花火は昨年度からまたグレー

ドアップし、約 550 発の打ち上げ花火

が音楽に合わせて 10 分程、私たちを

魅了してくれました。

　今年度は個人的に様々な「人とのつ

ながり」を意識する蒼天祭になりまし

た。2 日目の暴風雨に対する対処がス

ムーズに行うことができたのも、学生・

教職員・大学関係者の皆さまのご協力、

臨機応変な対応があったからこそで

す。

　来年度以降も皆が共に創り上げる蒼

天祭にしていくために、これからも学

生実行委員会にご理解とご協力をよろ

しくお願いします。

（学生実行委員会　委員長　佐々木創）

しく、盛り上がっていただけたでしょ

うか。

　So-ten Live では「DOES」の方々に

お越し頂き、「曇天」「バクチ・ダンサー」

などの有名な楽曲を披露し、200 名以

上の来場者を魅了していただきまし

た。

　特別企画では「北乃カムイ starring 

shiho」さんと毎年恒例の「蒼天大花火」

の二本立てでした。

　北乃カムイさんには両日ともお越し

いただき、MC をしたりミニライブを

したり学内を駆け巡って皆さんと触れ

合ったりしていただきました。中では

「カムラー」になった学生も多くいる

のではないでしょうか。

第 27回蒼天祭を終えて

▲毎年恒例コスプレコンテスト風景

▲江別まっことええ & 北海道情報大学の演武風景。
　毎年、迫力がある演武を披露してくれます。

▲模擬店風景。総勢２７団体が出店されました。

▼展示風景。ゼミやサークルなどを展示していました。

▼蒼天大花火。秋の空に美しく咲き誇りました。
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情報大学生のみなさんにアンケートに答えてもらいました。

（人）

（人）

（人）

（人）

イ starring shiho に よ る ス ペ シ ャ ル

MC ＆ ミニライブや、複数チームによ

る YOSAKOI 演舞、コスプレコンテス

トが面白かったという回答多数でし

た。YOSAKOI は全チーム演舞後に、お

客さんも自由参加で数曲演舞してお

り、とても盛り上がっていました。

　花火大会に参加したのは 22 人。主

催側 1 人、客側 21 人でした。天候も

良く、綺麗に見ることができてよかっ

たという声が多数でした。また、音楽

に合わせて花火が上がったことも好評

でした。

　蒼天祭 2 日目、土砂降りの雨が降っ

てきました。そこで中庭で実施してい

た模擬店をスカイウェイ下に移設して

営業を再開しました。それに関し、「そ

こが凄く良かった」と言う人は 9 人、「中

庭より良かった」21 人、「中庭と同じ」

12 人、「中庭の方が良かった」4 人、

という結果でした。中庭よりスカイ

ウェイ下の方が好評のようです。その

他場所の候補を聞いてみたところ、傘

を使わなくて良い場所、客側も濡れな

い場所、体育館、などがあり、改善策

として、中庭の整地をする（水はけを

良くする）という意見もありました。

ご家族やご友人が参加したという人は

25 人、参加しなかったという人は 65

人でした。また、友人が参加したとい

う人は 11 人、家族が参加したという

人も 11 人という結果でした。

の店舗が美味しかったか答えてもらっ

た と こ ろ、SSS、簿 記 研、福 光 ゼ ミ、

島 田 ゼ ミ、隼 田 ゼ ミ、DTM、UNIPA、

YOSAKOI が人気でした。また、どこか

分からない方は商品名で、たこ焼き、

豚丼、串団子と答えてくれました。

　ライブに参加したのは客側 6 人。今

回ライブをしてくださったのは、アニ

メや映画に曲が使用されている、人気

バンドの「DOES」のみなさん。とて

もかっこよく、楽しいライブで盛り上

がっていたようです。

　ステージに参加したのは 10 人。主

催側 1 人、客側 9 人でした。北乃カム

　学生委員会の一員として参加したの

は 5 人。

　ゼミ展示に参加したのは 24 人。主

催側 10 人、客側 14 人でした。様々な

展示がある中で、どこが面白かったか

答えてもらったところ、森川ゼミ、川

上ゼミ、向田ゼミが人気でした。

　サークル展示に参加したのは 27 人。

主催側 17 人、客側 10 人でした。SSS、

ダーツサークル、ドイツゲーム、天文

サークルが面白かったと好評でした。

　模擬店舗に参加したのは 41 人。主

催側 26 人、客側 15 人でした。模擬店

では様々な料理が出されていて、どこ

　運営に関しては「とても良かった」

9 人、「良かった」11 人、「普通」32 人、「よ

くなかった」4 人、という結果でした。

普通以上の評価が多数で、運営の皆さ

んの働きの成果が出た結果だと思いま

す。また、よくなかったと回答した方

に理由を聞いたところ、「主体的に来

場者の相手をしていない」「問題対応

が遅い」「事前に雨が分かっていたな

らもっと早めに移動すべきだった」な

どの回答を得られました。このような

意見もありますが、お客さんは運営の

皆さんにとても助けられていたことで

しょう。とても長い時間、お疲れ様で

した！

　みなさんこんにちは。今回の「そんなこんなアンケート」では、今年 10 月 10 日、11 日の 2 日間で行われた「蒼天祭」につ

いて情報大生の皆さんにアンケートをお願いしました。回答してもらったのは、1 年生 43 人、2 年生 17 人、3 年生 23 人、4 年生 9 人、

教員 1 人です。

Q2　何にどのように参加しましたか？

Q1　ご家族やご友人は学祭に参加しましたか？

Q3　雨で、模擬店をスカイウェイ下に移動しての営業でしたが、いかがでしたか？

Q4　運営はどうでしたか？

Q5　今後の希望はありますか？
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中庭と同じ

中庭より良かった

そこがすごく良かった

　今後の希望を聞いたところ、ダンスパーティや DJ イベントをして欲しい、有名人をたくさん呼んでほしい、フリーの休憩ス

ペースを分かりやすくしてほしい、もっと大規模に開催してほしい、スケジュール事前告知をもっと早くして欲しい、模擬店

の案内表示を廊下にもっと出して欲しい。もっと人が増えて欲しい、来年こそは参加したい、などの回答が得られました。

　今年行けなかった人も来年是非参加してみましょう！また、みんなで家族・友人を誘って来場者を増やし、より楽しく盛り

上がる蒼天祭になるといいですね！
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（編集・デザイン　中村愛理）
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　ゼミの特徴を一言でいえば「プログ

ラミング指向」で、ソフトウェア開発

を行います。したがって、IT/ ソフトウェ

ア会社に就職したいプログラミング好

きの学生には向いていますが、そうで

ないとお勧めしません。具体的なテー

マとしては、Web アプリケーション、

Android アプリ、ゲームプログラミン

グ、オントロジー応用アプリケーショ

ンなどがあります。特に RDBMS を利

用 し た Web ア プ リ ケ ー シ ョ ン や

Android アプリ関連には求人が多く、

将来 SE やプログラマーを目指す学生

にはいいかもしれません。もちろん、

ソフトウェア技術者になれるように

しっかり鍛えるので、厳しいゼミだと

もっぱらの評判です。

　坂本ゼミのメンバーは、今村克幸、

岩井佑樹、清和峻也、手塚裕也、時田

翔也、外山大河、王　成の 7 名です。

ゼミでもっとも重要なものが「透明な

棒」です。透明な棒とは、学業に限らず、

私生活までをふくんだすべてに応用可

　

子供たちに人気だったようです。

　３年生のゼミは学生の技術や志向に

合わせて２～３グループに分け、その

延長上で４年の卒業研究テーマを決め

ます。まず目標を立てます。そうする

と、自然とその方向に向かって努力す

るようになります。幸運な出来事も訪

れ、最終的に達成できることが多いよ

うです。頑張ってください。

て、「今日より明日，日々賢くなること」

をゼミのスローガンに掲げ、社会にお

いて必要とされる人間、「君を必要と

している」といわれる人間になること

を目指して、ゼミ活動をおこなってい

ます。ゼミで透明な棒を手にした 2 年

間で、メンバーはどれだけ賢くなれる

のか、それは卒業するときに明らかに

なります。透明な棒は、坂本ゼミの門

外不出の奥義です。すなわち、坂本ゼ

ミに入ったものだけがそれを手にする

ことができるのです。

　

 

　毎年、蒼天祭では卒業研究で開発し

たプログラムをデモしてもらいます。

平成 27 年度蒼天祭ではスマホ TV リモ

コンアプリ、Unity のゲームなどをデ

モしました。TV リモコンアプリはど

んな TV も操作可能なアーキテクチャ

を目指した Android スマホアプリです

（現在、写真の TV を含め数モデル操作

可能）。ゲームは蒼天祭に来た小さい

能な万能ツールです。透明な棒を手に

した人間は、それを活用することをと

おして、自らの潜在能力を開花させ、

人生の可能性を無限大に拡げていくこ

とができるのです。

　わたしたちは、この透明な棒を駆使

し

　

　佐瀬ゼミは創立2年目のまだまだ新し

いゼミではありますが、ゼミ教員の若さ

を前面に押し出し、「真面目にやるときは

全力で真面目にやる。ふざけるときは全

力でふざける」をモットーにゼミ活動を

行っています。

　卒業研究のテーマは「医療に関るビジ

ネスプラン作成」とし、発想力の強化や

提案力の強化を行い、卒業研究だけで

はなく就職活動や卒業後の業務にも生

か せるような 取り組 み を 行っていま

 当ゼミの学生は、パルロ（Palro）という

コミュニケーションロボットを用いてプ

ログラミングの勉強をしています。このロ

ボットには手足があり、身振りを交えて

人と会話ができます。またインターネット

に接続して情報を検索し、いろいろな話

をすることもできます。ロボットは現在

瀬ゼミ独自の BBQ 演習、病院見学、

旭川市にあるサーフショップの協力を

得てのサーフィン体験など他では行っ

ていないようなことを行っています。

　卒業時に「このゼミに入ってよかっ

た！」と思ってもらえるように、時に

は厳しく、時には面白く様々な取り組

みをこれからも行っていきます。興味

をお持ちの方は 331 研究室にお越しく

ださい。

などいろいろなプログラムを作っていま

す。自分の作ったプログラムが実際のロ

ボットの動きや発話となって現れるとこ

ろが面白いと言えるでしょう。毎年、蒼天

祭では展示を行います。また、全国的な

パルロのコンテストがあってそれにも応

募しています。技術、特にプログラミング

に興味のある人はもちろん、ロボットの

社会利用について興味のある人を歓迎

します。

す。コンテストへの出場も積極的に行っ

ていく予定です。

　また、佐瀬ゼミではこれから社会に出

て活躍できる人材になるためにも「魅

力のある人物」になることを目指し

様々な活動に取り組んでいます。本年

10月の蒼天祭では3年4年のゼミ生が協

力し「サセストア」として豚丼の販売

を行い、初出店ながら一般投票の主食

部門で2位という立派な成績を残して

くれました。その他の活動として、佐

eDCタワーの8階に３台設置してありま

す。何をさせるかはプログラミング次第

なのですが、プログラムはC++という言

語で記述します。開発環境はロボットの

製造元から無償で公開されており、誰で

も自分のPCに構築することができます。

ゼミ生は配属後CおよびC++のプログラ

ミングを学んだ上で、ロボットに何をさ

せるかを考えて

卒業研究に取り

組みます。研究の

テーマは学生が

主体的に決めま

す。インターネッ

ト上 の ニュース

を読んだり、クイ

ズを出題したり、

健康診断をする
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ラスとなりました。

　学部生時代は、月曜日から土曜日ま

で毎日ほぼびっしり授業がありました

（土曜日の 5 講目に必修科目が入って

いた年も）。昔は授業が休講になるこ

ともよくあったのですが、そんな時は

図書館にこもっていました。放課後は

週 2 日だけ塾講師のアルバイトをして、

それ以外の時間は授業の予復習や建築

学の独学に使っていました。通学時は、

疲れて寝ながら歩くことも。一方で、

冬の休暇中はスキーとアルバイトに明

け暮れたので、オンとオフがはっきり

していたと思います。

　土木工学科は、規律を重んじる軍隊

的な組織文化でしたが、建築工学科は

自由で、文系的な雰囲気もありました。

　卒業論文は、橋の景観に関するもの

でした。この時、この研究に心理学の

知識が必要となることを知りました。

心理学を履修しなかったので、心理学

の専門書を基礎から応用まで数十冊読

Q1　先生は、大学で何を学び，どのよ

うな学生生活を送っていたのですか？

　私は、学部時代に土木工学、大学院

時代には環境科学と建築工学を学びま

した。小学校 6 年生の夏の夕方、山手

線の車窓から見えた景色が私の原点で

す。国立代々木競技場の未来的なシル

エットと明治神宮から代々木公園にか

けての緑、そして渋谷のネオンと雑踏。

そのコントラストが脳裏を離れず、都

市デザインに携わりたいと思いまし

た。土木工学も建築工学もどちらも都

市計画を学べますが、その中身はかな

り違います。しかも、当時はオープン

キャンパスがなく、私には知る由もあ

りませんでした。入学して違うことに

気付きましたが、土木工学科の勉強を

しっかりやって、大学院で建築方面に

進もうと考えました。その考えは間

違っていなかったと思います。幅広い

知識や視点を身につけたことが複眼的

思考に繋がり、その後の研究生活にプ

んで、独学しました。加えて多くの研

究論文を読み込んで、研究しました。

　修士・博士論文では、ビデオ映像や

CG アニメーションを用いて、まちな

みのシミュレーション実験を行いまし

た。人々が街路景観をどのように見る

かアイカメラで確認し、アンケート調

査などと組み合わせることで、歩行者

がまちなみのイメージをどのように形

成するかを調べたのです。

　当時の PC は処理能力がとても低く、

まちなみの CG アニメーションをレン

ダリングするのに、24 時間態勢で何

週間もマシンを動かし続けました。メ

モリや HDD の容量が非常に少なかっ

た（メモリは８ MB, HDD は 2GB が最

大！）ので、レンダリングを数時間単

位で区切る必要がありました。研究室

に寝泊まりし、数時間毎にレンダリン

グ作業を行ったのを覚えています。

　アイカメラは非常に高価でした。そ

こで、アルバイト先のコンサルタント

会社のために補助金の申請書を書き、

１億円を超える資金を獲得しました。

そのご褒美として、会社がアイカメラ

を購入し、貸してくれました。

Q２　先生の研究分野のことを教えて

ください。

　これを読むまで、私のことをマイン

ドマップの研究者だと思っていた学生

さんも多かったのではないでしょうか。

　私の研究分野である「環境行動学」

は、人とその周辺環境の関係を研究す

る学問領域で、建築学や心理学、文化

人類学、社会学などと関係する学際的

で比較的新しい分野です。

　大学院を修了後、環境行動学で世界的

な中心だったウイスコンシン大学ミル

ウォーキー校で博士研究員をしました。

24 先生ってこんな研究してるんだ !!
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Q３　先生のゼミ生達は，どのような研

究をしているのですか？

　私のゼミでは、研究・設計活動と同様

に、人と作品との相互作用を大切にして

います。この視点を意識し、使いやすい

Web アプリケーションの開発やメディア

アート作品などに取り組む学生が多くい

ます。

　メディアアートでは、アニメーション

を屏風や絵巻物に投影するなどの各種プ

ロジェクションマッピング作品、映像を

主体としたインスタレーション作品や、

自作タッチパネルを用いて音楽を生成す

るインタラクティブな作品、プログラム

コードを可視化する作品があります。そ

の他，各種 e ラーニング教材、CG を用

いた建築シミュレーション、WEB ユーザ

ビリティやカラーユニバーサルデザイン

（CUD）、インフォグラフィックに関する

作品や研究、キャラクタービジネス、高

齢者施設やまちづくりの研究など多岐に

わたります。

　また、学外クライアントとのプロジェ

クトもあります。江別市に依頼され、約

100 ページの冊子を CUD なども意識して

デザインしたり、子ども向けのまちづく

りコンテンツを札幌市市民活動サポート

センターの Web サイトで公開したりし

ています。また、このサイトを宣伝する

CM 映像の制作（チカホで放映中）や子

そこには、世界的に著名な文化人類学者

の Amos Rapoport 教授や、環境認知分野

で よ く 知 ら れ る Gary Moore 教 授 と

Gerald Weisman 教授など、そうそうたる

顔ぶれが揃っていました。Moore 教授と

Weisman 教授は私の指導者でした。当時

は Moore 教授の下で、幼児の発達に適

した保育施設の環境評価研究に携わりま

した。Weisman 教授らの「高齢化と環境

研究所」は、私の研究室の目の前でした。

　１年後、北大に職を得ると同時に、和

歌山大学の足立教授や Weisman 教授な

どによる認知症高齢者の住環境に関する

国際研究に誘われました。その後、この

研究を基に、高齢者施設の設計を始めま

した。設計では、空間と使う人との相互

作用（インタラクション）を重視します。

認知症の人でも分かりやすく、他人同士

が心地よく共同生活できる空間を考え

て、多くのグループホームや特別養護老

人ホームなどを設計したのです。この設

計活動と設計した施設の調査研究を、

PDCA（Plan-Do-Check-Act）サイクルにの

せて、常により良い空間を目指しました。

　現在は、地域社会の核となる施設の計

画・設計やコミュニティづくりについて

研究しています。数年前から，大学の初

年次教育の研究も始めました。どれも、

対象者の心理を考慮し、環境行動学的視

点に立っています。

ども向けのワークショップの運営にも携

わっています。全国レベルのコンテスト

の最終ノミネート作品、チカホのオープ

ニングイベントに招待された作品もあり

ます。活動や作品紹介などの詳細は、FB

ページ「HAYATA-LAB」をご覧ください。

Q4　先生が本学の学生に伝えたいことは

何ですか？

　世の中の事象は、様々な要素が組み合

わさっているため、正解が一つしかない

場面はほとんどありません。このような

現実に対処するには、様々な視点からも

のを考えることが重要です。何かの専門

家として生きる際、大学の専門教育で学

ぶような直接的に役立つ知識は、あくま

で「最低限の基本的な知識」です。目の

前の壁を打ち破る鍵となるのは、普段は

役に立つか分からない教養によって磨か

れる知性です。大学では、そのような知

性をしっかりと磨くべきです。すぐには

理解できなくても、大学で学ぶことは将

来様々な場面で役立ちます。知識と言う

ものは、蓄積によって構造化されていき

ます。断片だけでは、その有用性が分か

らなくても、積み上げることで使い道が
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　国際コラボレーションとは、「ICT の

向上」「グローバル人材の育成」「異文

化理解」「国際交流による国際的な人

間関係の構築」を目的とした、タイ王

国ラジャマンガラ工科大学タンヤブリ

校（RMUTT）への相互派遣留学を含ん

だ国際交流科目です。2015年は各大学

から18名ずつ参加しました。
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　コンピュータプログラミングコンテ

ストは、プログラミング力を競うコン

テストで今年で 10 回目の開催となり

ます。学内でのコンテストに加えてタ

イのラジャマンガラ工科大学タンヤブ

リ校と共同で行われる国際コンテス

ト、両大学の学生が共同で作品作りに

挑む国際コラボレーションも行われて

います。

●学内コンテスト●

　昨年まで 2 部門で開催されていまし

たが、今年は「モバイルアプリ」のみ

を応募対象とし、1 部門で開催するこ

ととなりました。

　間口が限定されたこともあり応募件

数は 14 件と少なかったですが、上位

の賞に選出された作品は、「モバイル

アプリ」の利用形態を良く踏まえた良

い作品になっています。また、今年度

はこれまでと異なり、原則応募者全員

に作品に関するプレゼンテーションを

行ってもらうこととなり、6 月の 1 日

と 5 日に分けて実施しました。プレゼ

ンテーションの形式も、これまでの壇

上で指定された時間で行うものではな

く、学会のポスターセッションのよう

に、聴衆や審査委員の目の前でポス

ターのかわりに自分で作成したアプリ

を片手に実際に動作をさせながらプレ

ゼンしてもらう形式で実施しました。

　以下、上位受賞者の作品を簡単に説

明します。受賞者や作品タイトルなど

は次ページの一覧を参照願います。

を、国際化してさらにブラッシュアッ

プしたもので競い合います。タイから

選出された作品には非常に優秀なもの

が多く苦戦しましたが、工藤 剛君の

BLOSSOM が Bronze Prize を獲得しま

した。

●国際コラボレーション●

　国際コンテストで競い合った作品の

作者同志が、共同で作品を作り上げる

というコラボレーションを行いまし

た。日本から 4 名、タイから 4 名の学

生が参加しましたが、これを日本人 2

名タイ人 2 名の混成で 2 チームに分け

作業を行いました。コミュニケーショ

ンは全て英語で行わなければなりませ

ん。約 2 週間という短い時間で、企画、

開発、テスト、発表プレゼンテーショ

ンを行いました。この企画は夏休みを

利用し、それぞれの国に短期交換留学

という形で行き来し、ICT の鍛錬のみ

ならず、国際交流も活発に行われます。

このコラボレーションの成果物として

2 つのアンドロイドアプリケーション

が完成しました。一つは、日本語、タ

イ語、英語の日常会話、単語に手軽に

アクセスでき、日本語とタイ語につい

て は 音 声 も 確 認 で き る「Rescue 

Language」という作品で、もう一つは、

GPS などのセンサから位置と方角を取

得し、自分の周りにある施設の方角に

AR 技術でアイコンを表示し Google 

Map でそこまでの経路情報も表示でき

　最優秀賞の作品は、携帯端末のブラ

ウザで閲覧し利用することを前提にし

たオンラインスケジューリングシステ

ムで、休講情報、学生ポータルのおし

らせにもアクセスでき、美しい UI と

操作性が高い評価を得ました。

　優秀賞は GPS を利用して観光スポッ

トに到着した時に、観光ガイドのよう

に音声でアナウンスをしてくれるアプ

リで、観光スポットにあわせて BGM

も流れるようになっています。

　奨励賞は、学内の無線 LAN に自動

的にログインする機能を持つアプリで

す。仕 組 み は 簡 単 で す が、学 内 無 線

LAN の不便なところを上手く解消して

くれています。

　もっと詳しい作品の紹介や、他の作

品、実際のプログラムは

http://procon.do- johodai .ac . jp/

からアクセスできますので是非ご覧下

さい。

●国際コンテスト●

　タイの大学で行われたコンテストの

受賞作品と、北海道情報大学のコンテ

ストの受賞作品を持ち寄り国際コンテ

ストを実施しました。

　各大学で優秀な成績を収めた作品

る「Only One Application」と い う 作

品です。

　「Rescue Language」に つ い て は

Google Play Store で無料で公開されて

いるので興味のある人は是非ダウン

ロードしてみて下さい。

●受賞作品と共同制作の作品●

### 学内コンテスト

* 最優秀賞

 + 「BLOSSOM (Browser  f r iendLy 

Online Scheduling System Optimized 

for Mobile)」1312092: 工藤 剛

* 優秀賞

    + 「位置情報に基づく背景音楽を伴

う 音声観光案内システム」1212087:

吉野 美優

    + 「シューティングゲーム」1312019: 本村 諒

    + 「押せ！」1323130: 菊地 和健

国際コンテスト

* Gold Prize

  + "Location Detecting using AR 

location based Application" Pattrawut 

Chumsai Na Ayudhaya

* Silver Prize

  + "Tram Tracking Application" Nitas 

Anantpaisarnsin

* Bronze Prize

  + "BLOSSOM (Browser  f r iendLy 

Online Scheduling System Optimized 

for Mobile)"  Go Kudo

* honorable mention

  + "RMUTT information for tourist" 

Sakulpetch Buaphan

 国際コラボレーション作品

* Team name: Translation Team

  +  M e m b e r :  G o  K u d o 、 T o m o y a  

Takahara、 Sakulpetch Buaphan、 

Supawat Putayanan

  + Title: Rescue Language

* Team name: SEXY BOYs

  + Member: Ryo Motomura、 Wataru 

Kikuchi、 Nitas Anantpaisarnsin、 

Pattrawut Chumsai Na Ayudhaya

  + Title: Only One Application

* 奨励賞

    + 「Android アプリを用いた学内無線

LAN の接続 (AutoLoginHIU)」1312030:

高原 智也

* 佳作 ( 学籍番号順 )

    + 「Android テトリス」1212031: 天野 涼

    + 「Space War!!」1212034: 大石 城司
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▲　体感型ゲーム「ころぼっち」。
　　子供でも直感的に遊べるゲーム。

▲　VR ゲーム「一億人の忘れもの」。

▲  参加メンバー。前方左から辻崎 倫理 (3)・大坪 秦 (3)・海老澤 萌子 (４)・鹿野 英恵 (3)
 　 後方左から古澤 秀賢 (3)・宮河 剛大 (3)・政田 拓海 (3)・佐藤 嘉直 (3)・稲葉 允建 (3)
　 ※カッコ内は学年。すべて情報メディア学部

▲ OculusRift を頭部に装着しプレイする。

▲　ブースイメージキャラクター
　　ぴこ（左）とふきだし（右）

▲ お客さんによって書かれたさまざまな
　ふきだしたち。どれも個性豊かな表情。

  （文章：鹿野 英恵）

　（文章：辻崎 倫理 )

　

　

　日本最大級のゲームイベントである

「東京ゲームショウ」。今年も北海道唯

一のゲームスクールとして、北海道情

報大学が出展しました。

　今年の総来場者数は歴代２位である

２６万８４４６人を記録し、大きな盛

り上がりを見せました。

　そ の 中 で も 本 学 は キ ネ ク ト や

OculusRift を中心とした体感型ゲーム

を多数出展し、来場者の注目を集めま

した。特に出展ブースがファミリー向

けのコーナーに近かったこともあり、

親子連れを中心に多くの方にゲームを

遊んでいただきました。

　そこで、今回は出展したゲームや

ブースの様子をご紹介します。

  

　

　今年の「プロジェクト・トライアル

II」で 選 抜 さ れ、9 月 に 行 わ れ た

TOKYO GAME SHOW 2015 にゲーム班

として参加しました。

　会場には最新のゲームが展示され、

ブースをひとつひとつ廻るのは刺激的

でした。またそれ以上に多くのブース

でゲーム開発者の方々に開発のノウハ

ウ等を聞くことができるのもとても貴

重な経験でした。

 　今回の展示を成功させることができ

たのは、ブース班とゲーム班双方の頑

張りはもとより、いろいろな場面でア

ドバイスをしていただいた安田先生、

ゲーム制作をサポートしていただいた

森川先生や OB の方々、広報活動を支

援していただいた広報室の方々のおか

げです。

 　たくさんの貴重な経験をできる機会

ですので、来年以降も多くの生徒に挑

戦してほしいと思います。

  　

　今回はスペースをとる体感型のゲー

ムが多く、いかにゲーム卓をレイアウ

トするか悩みました。ブース設置の際、

何度も案出しをし、卓を並べ、モニター

を並べ、また案出しをして…をとにか

くたくさん繰り返しました。

　デ ザ イ ン は『HIU GAME FACTORY』

をテーマとしました。オリジナルキャ

ラクターに加え、工場をイメージして

壁紙を作り、正面看板はゲームがブー

歩きスマホをテーマにしたゲームで、
狭い視界の中でゴールを目指す。

「羞恥心」がテーマの中二ノベルゲー。
恥ずかしいセリフを音声入力する。

様々な足場の動きを制御しながらゴー
ルを目指すアクションゲーム。

　

自分の体を使って女の子をゴールまで
運んでいく。

コミカルなオブジェクトを壊していく
爽快なアクションゲーム。

閉ざされた部屋から限られた道具を用
いて脱出するゲーム。

スから溢れてくるようなイメージで作

成しました。その他にもお客さんにど

う楽しんでもらうか考えました。缶

バッチを作成したり、キャラクター

シールに顔を描いてもらい、壁に貼っ

てもらったり、キャラクターの大型看

板を作り、顔を出して記念写真を撮れ

るようにしたりしました。

「プロジェクト・トライアル II」指導教員
情報メディア学部　安田光孝　森川悟　向田茂　島田英二 31東京ゲームショウ報告30 東京ゲームショウ報告
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　そこで、今回は出展したゲームや

ブースの様子をご紹介します。

  

　

　今年の「プロジェクト・トライアル

II」で 選 抜 さ れ、9 月 に 行 わ れ た

TOKYO GAME SHOW 2015 にゲーム班

として参加しました。

　会場には最新のゲームが展示され、

ブースをひとつひとつ廻るのは刺激的

でした。またそれ以上に多くのブース

でゲーム開発者の方々に開発のノウハ

ウ等を聞くことができるのもとても貴

重な経験でした。

 　今回の展示を成功させることができ

たのは、ブース班とゲーム班双方の頑

張りはもとより、いろいろな場面でア

ドバイスをしていただいた安田先生、

ゲーム制作をサポートしていただいた

森川先生や OB の方々、広報活動を支

援していただいた広報室の方々のおか

げです。

 　たくさんの貴重な経験をできる機会

ですので、来年以降も多くの生徒に挑

戦してほしいと思います。

  　

　今回はスペースをとる体感型のゲー

ムが多く、いかにゲーム卓をレイアウ

トするか悩みました。ブース設置の際、

何度も案出しをし、卓を並べ、モニター

を並べ、また案出しをして…をとにか

くたくさん繰り返しました。

　デ ザ イ ン は『HIU GAME FACTORY』

をテーマとしました。オリジナルキャ

ラクターに加え、工場をイメージして

壁紙を作り、正面看板はゲームがブー

歩きスマホをテーマにしたゲームで、
狭い視界の中でゴールを目指す。

「羞恥心」がテーマの中二ノベルゲー。
恥ずかしいセリフを音声入力する。

様々な足場の動きを制御しながらゴー
ルを目指すアクションゲーム。

　

自分の体を使って女の子をゴールまで
運んでいく。

コミカルなオブジェクトを壊していく
爽快なアクションゲーム。

閉ざされた部屋から限られた道具を用
いて脱出するゲーム。

スから溢れてくるようなイメージで作

成しました。その他にもお客さんにど

う楽しんでもらうか考えました。缶

バッチを作成したり、キャラクター

シールに顔を描いてもらい、壁に貼っ

てもらったり、キャラクターの大型看

板を作り、顔を出して記念写真を撮れ

るようにしたりしました。

「プロジェクト・トライアル II」指導教員
情報メディア学部　安田光孝　森川悟　向田茂　島田英二 31東京ゲームショウ報告30 東京ゲームショウ報告
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言っているがほんとうだろうか。卵の

中 に “Moon Over The Castle” が 流 れ、

奴は立ち上がった。なにやら口から叫

んでいるようだが、周囲の歌声で全く

聞こえない。試合開始の笛が吹かれた

が奴は立ったまま拳を振り上げ歌いそ

して跳ねている。時折シートに座りお

茶を飲むが、あとは立ったままである。

その時卵の中が騒然とした、客人の選

手のラフプレーなのに見逃されている

のだ。奴も右手を突き上げ、唇をブル

ブル震わせて何か音を出しているよう

だが聞こえない。そのまま前半が終了

し、奴は約 1 時間ぶりに席に着き、お

茶を口に含み深々とため息をついた。

ピッチの上ではチアガールと着ぐるみ

が踊っているが、奴はあまり気にして

いない。そうこうしているうちにアッ

プテンポなギターの曲が卵の内にかか

ると、奴はおもむろに立ち上がった。

情景反射でこの曲がかかると立ち上が

るらしい。そう “ロシアの犬の涎” と

同じである。ピッチでは赤い服を着た

男と白い服を着た男、黒い服を着た男

がまた走り廻っている。ほどなくして

歓声と共に卵の中の圧力が高くなっ

ある男の休日

　スコスコスコ．．．　　奴の休日は自

転車の空気入れから始まる。北国とい

われるある街の日曜日、奴は自転車に

跨り家を出掛けた。背中にはリュック

サック。ミラーレンズサングラスに秋

の澄み渡った空が映っている。カシャ

カ シ ャ、は ー は ー、カ タ カ タ．．．．．．

奴の苦しそうな息遣いとともに自転車

は丘の上の卵についた。

　卵の中にはもうナカマが集まってい

る。そう奴はサッカーを見に来た（ど

うも奴は参戦と言っているようだ）の

だ。いつものようにゴール裏の前から

5 列目あたりに奴は陣取った。試合開

始まではまだ 2 時間もある。奴はリュッ

クサックからおにぎりを取り出しほお

ばり始めた。途中の水産加工屋で買っ

た鱈子だ。「旨い」とつぶやき、お茶

をすする。ピッチの上ではレフリーの

インスペクションが始まっている。ほ

どなくしてスタジアムはシートの灰色

から赤黒く色を変え、ピッチ上には選

手が練習を始めている。奴はこのゴー

ル裏の席が好きなようだ。「常に視界

内にピッチ全体が見渡せる」からだと

た。一人の赤い服の男が両手を突き上

げている。奴はといえば周りにいる見

ず知らずの人と手を叩き合い跳ね上

がっている。それからも奴は拳を振り

上げ、なにか歌い続けていた。しばら

くしてピッチ上で黒い男が長い笛を吹

き白い男たちは座り込み赤い男たちは

抱き合っている。奴は周りの人と手を

叩き合い喜んでいる。30 分後卵の中

から出てきた奴はまたペダルを踏み、

夕焼けの国道を飛ばしている。家に帰

る と 女 が「ど う だ っ た」と 聞 き 奴 は

「勝ったよ」と呟き、グラスに泡を注

ぎ口に含み深々とため息をついた。こ

うして奴の休日が終わり日常が始まっ

た。

　2 日後の祝日、奴はまたペダルを踏

み し め て い

る。し か し 向

かった先は体

育 館。中 で は

青い服の男た

ち が 小 さ な

ボールを蹴っ

て い た。フ ッ

トサルだ。

医療情報学部
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●タテのカギの答えは縦方向 ( 上から

下 )、ヨコのカギの答えは横方向 ( 左

から右 ) に向かってすすみます。

●小さい文字 ( ャ、ュ、ョ、ッ など )

は大きい文字と同じように扱います。

【クロスワードの遊び方】

●右ページのタテのカギ、ヨコのカギ

の答えを白マスに書いていきます。

●白マスに入るのは 1 マスにつき 1 文

字ずつです。

●各キーワードが交差するマスは、両

方のキーワードで共通の文字を使わな

くてはいけません。

●漢字・英数字は使用しません。

36 情報大クロスワード

1

A

C

B D

G

H

E

F

7

11

15

18 19

16

17

12

13 14

8 9 10

5 6

2 43

北海道情報大学に関する単語を混ぜたクロスワードパズルです。情報大の学生・教職員なら簡単に解けるハズ…！？



37情報大クロスワード

1　実習室や講堂がある建物の名前は

○○記念館。大学の創立者の○○三郎

氏の苗字から名付けられた。

3　毎年 10 月に行われる大学の一大イ

ベント、○○祭。

5　神社の別名。神様を祀ってある場

所のこと。

7　歌を作るには、曲とこれが必要。

9　すっきりと清らかなさま。慎まや

かな振る舞いの女性を○○系と呼んだ

りする。

11　ヨコ 1 と eDC タワーを結ぶ通路

の名称。昼休みにはお昼ごはんを食べ

る学生たちで賑わう。

13　北海道の下の尖っているところは

北海道幌泉郡○○○町の○○○岬。

森進一が同名の歌を歌ったことで有

名。

14　最近はあまり見なくなった？夏場

に活躍する○○○線香。

15　芥川龍之介の小説。平安時代、と

ある下人が門の上を覗くと老婆が死人

の髪を抜いてかつらを作っていたとい

う話。高校の現代文の教科書に載って

いたという人も多いのでは？

1　手に持って振ってシャカシャカと

音を鳴らす楽器。

2　子どもの対義語。

3　一人で歌ったり演奏したりするこ

と。

4　クマのぬいぐるみ。○○○ベア。

6　シャンプー、消しゴムなど使い続

けているといずれ無くなってしまうも

の。漢字で書くと○○品。

8　相手から害を受けたあと、それに

見合うようなことをやり返すこと。

9　函館－青森間を結ぶ、○○○○トン

ネル。

10 　毎年 6 月 10 日は北海道情報大学

の○○記念日。

12　2013 年に北海道情報大学に新た

に設立された、○○情報学部。同名の

学科は経営情報学部として以前から存

在していた。

15　赤茶色い皮を剥くと、中から白く

て柔らかい実が出てくる果物。ホテル

のバイキングなどでよく見られる。

16　イースター島にある人の顔をかた

どった謎の石像の名前。

17　外に出るときに必ず履くもの。

18　東京ディズニーランドや成田国際

空港があるのはこの県。

19　全学生に貸与される、アップル社

製の電子機器の名称。これを使って講

義で電子教科書などが利用できる。

A B C D E F G H

　A ～ H が書かれたマスに入った文字を順番に並べてみよう！どんな単語が出てくるかな？

（制作デザイン　林　美波）



38 大学主要行事など

◇◇　広報活動　◇◇　

《進学相談会》
  6 月： 北海道 18 会場 （伊達、函館、稚内、釧路、中標津、
   札幌北（2）、帯広、網走、名寄、北見、
   八雲、知内、江差、旭川、札幌、せたな、
   滝川）
  7 月： 北海道 4 会場 （札幌、根室、苫小牧、斜里）
  8 月： 北海道 6 会場 （旭川、北見、函館、札幌（2）、厚岸）
  9 月： 北海道 9 会場 （釧路、帯広、苫小牧、旭川、小樽、
   新札幌、網走、帯広、札幌）
 青森県 2 会場 （青森、八戸）
 秋田県 1 会場 （秋田）
10 月： 北海道 9 会場 （旭川、北見、釧路、帯広、札幌（2）、函館、
   札幌北、枝幸）

《高校内ガイダンス》
  6 月： 北海道 11 校 （海星学院高校、旭川実業高校（2）、  
   旭川龍谷高校、札幌北斗高校、
   札幌創成高校、札幌静修高校、
   札幌光星高校、札幌山の手高校、
   当別高校、倶知安高校）
 岩手県 1 校 （花北青雲高校）
 埼玉県 1 校 （叡明高校）
 千葉県 1 校 （敬愛学園高校）
 東京都 2 校 （昭和第一高校（2））
 神奈川県 1 校 （関東学院六浦高校）
  7 月： 北海道 4 校 （北照高校、北海高校、帯広北高校、
   標津高校）
 埼玉県 1 校 （浦和学院高校）
 東京都 1 校 （杉並学院高校）
  8 月： 北海道 4 校 （本別高校、釧路明輝高校、岩見沢西高校、
   帯広三条高校）
  9 月： 北海道 1 校 （北星学園大学附属高校）
10 月： 北海道 6 校 （千歳北陽高校、北海道栄高校、
   札幌大谷高校、藤女子高校、帯広北高校、
   北広島西高校）
 青森県 1 校 （青森中央高校）
 埼玉県 2 校 （大宮開成高校、浦和麗明高校）
 東京都 1 校 （関東第一高校）
 神奈川県 1 校 （関東学院六浦高校）

《高校内進路講演会》
  6 月： 北海道 6 校 （伊達緑丘高校、穂別高校、札幌平岡高校、
   札幌丘珠高校、札幌英藍高校、阿寒高校）
  7 月： 北海道 4 校 （北海道栄高校、美瑛高校、知内高校、
   苫小牧高等商業学校）
  8 月： 北海道 1 校 （釧路明輝高校）
  9 月： 北海道 4 校 （小樽明峰高校、羽幌高校、滝上高校、
   標茶高校）
10 月： 北海道 5 校 （南幌高校、旭川実業高校、旭川龍谷高校、
   江別高校、音更高校）

《高校出張講義》
  6 月： 北海道 5 校 （苫小牧中央高校、ニセコ高校、クラーク
   記念国際高校（大通）、札幌創成高校、
   苫小牧南高校）
  7 月： 北海道 5 校 （クラーク記念国際高校（白石）、斜里高校、
   小清水高校、中標津高校、釧路明輝高校）
  8 月： 北海道 1 校 （厚岸翔洋高校）
  9 月： 北海道 2 校 （釧路明輝高校、中標津高校）
10 月： 北海道 2 校 （クラーク記念国際高校（大通）、上ノ国高校）

《高校訪問》
  6 月： 北海道 60 校、東京都 1 校
  7 月： 北海道 190 校、茨城県 1 校、埼玉県 4 校、千葉県 2 校、
 東京都 6 校、神奈川県 4 校
  8 月： 北海道 16 校
  9 月： 北海道 217 校、埼玉県 5 校、千葉県 3 校、東京都 4 校、
 神奈川県 5 校

10 月： 北海道 41 校、東京都 1 校
《オープンキャンパス》
 6 月 14日 （日） 本学
 6 月 21日 （日） 本学
 7 月 19日 （日） 本学
 7 月 26日 （日） 本学
 8 月 2日 （日） 本学
 8 月 7日 （金） 北見、釧路、函館
 8 月 8日 （土） 旭川、帯広
 8 月 23日 （日） 本学
 8 月 30日 （日） 本学
 10 月 11日 （日） 本学

《AO 入試・奨学金説明会》
 6 月 28日（日） 本学
 9 月 13日（日） 本学

◇通信教育部入学説明会 ; 本学独自◇
  6 月： 1 会場　（東京）
  7 月： 6 会場　 （本学、東京（3）、福岡、大分）
  8 月： 4 会場　（札幌、名古屋、大阪、鹿児島）
  9 月： 6 会場　 （旭川、本学、東京（4））
10 月： 2 会場 　（本学、東京）

◇通信教育部合同入学説明会 ; 私立大学通信教育協会主催◇
  8 月： 5 会場　（大阪、名古屋、東京、札幌、福岡）

◇◇　主な来学者　◇◇　

◇広報室来学者◇
 6 月 17日 （水） 札幌あすかぜ高校（大学見学：生徒 13 名）
 6 月 18日 （木） 札幌新陽高校（大学見学：生徒 17 名、教員 1 名）
 6 月 25日 （木） 江別高校（大学見学：生徒 21 名）
 6 月 25日 （木） 浦河高校（大学見学：生徒 36 名、教員 2 名）
 6 月 25日 （木） 札幌英藍高校（キャリアプロジェクト：生徒 10 名）
 7 月 2日 （木） 函館大学付属柏稜高校（教員 1 名）
 7 月 3日 （金） 高校教員バス見学会（教員 14 名）
 7 月 3日 （金） 札幌真栄高校（大学見学：PTA30 名）
 7 月 14日 （火） 札幌市立中の島中学校
    （大学見学：生徒 30 名、教員 1 名）
 7 月 14日 （火） 松風塾高校（教員 1 名）
 7 月 15日 （水） 札幌平岡高校（大学見学：生徒 37 名、教員 3 名）
 7 月 22日 （水） 旭川明成高校（大学見学：生徒 35 名、教員 2 名）
 7 月 22日 （水） 函館大学付属有斗高校（教員 1 名）
 7 月 27日 （月） 釧路明輝高校
    （高大連携大学見学：生徒 5 名、教員 1 名）
 7 月 27日 （月） 白樺学園高校（教員 1 名）
 8 月 27日 （木） 室蘭東翔高校（大学見学：生徒 7 名、教員 1 名）
 9 月 4日 （金） 札幌東豊高校（大学見学：生徒 77 名、教員 4 名）
 9 月 18日 （金） 札幌市立北白石中学校
    （大学見学：生徒 19 名、教員 1 名）
 9 月 25日 （金） 石狩翔陽高校（大学見学：生徒 39 名、教員 2 名）
 10 月 8日 （木） 千歳北陽高校（大学見学：生徒 13 名）
 10 月 14日 （水） 江別高校（大学見学：生徒 77 名、教員 1 名）
 10 月 21日 （水） 美唄市立東中学校
    （大学見学：生徒 19 名、教員 2 名）
 10 月 23日 （金） 苫小牧総合経済高校
    （大学見学：生徒 40 名、教員 3 名）
 10 月 28日 （水） 北広島西高校（大学見学：生徒 39 名、教員 2 名）
 10 月 29日 （木） 奈井江商業高校（大学見学：生徒 40 名）
 10 月 30日 （金） 野幌高校（大学見学：生徒 37 名）

◇国際交流関係来学者◇
 8 月 18日 （火） タイ国ラジャマンガラ工科大学プラナコン校から
    の視察団（23 名）
 8 月 18日 （火） タイ国政府 IRDPグループ視察団（20 名）　
 10 月 1日 （木） 中国江蘇省教育庁視察団（5 名）

◇◇　教職員の動向　◇◇

◇法人本部◇
《職　員》
10 月1日付

（昇　任） 財務課　課長補佐
  杉下　　功　（法人本部　財務課係長）

◇大　学◇
《教　員》
9 月1日付

（採　用） 教　授 明神　　知（先端経営学科）
 准教授 椿　　　達（先端経営学科）

《事務職員》
10 月1日付

（昇　任） 総務課長 角谷　有規（総務課 課長代理）
 会計課長 河村　信司（会計課 課長代理）
 教務課長補佐　岩本　和生（教務課 教務係長）
 学生サポートセンター事務室就職課就職係長
  木下　篤史
 （学生サポートセンター事務室就職課 就職係主任）
 通信教育部事務部 教務係主任
  池田　未央（通信教育部事務部）

（配置換） 会計課 加藤なつ子（通信教育部事務部）
 通信教育部事務部学生係主任
  繁永恵理子（通信教育部事務部教務係主任）

◇◇　主要行事　◇◇　　　　　　　　　　　　　　　

◇法人本部◇
10 月15日（木）　理事会・評議員会

◇大　学◇
 6 月 1日 （月） 教育研究評議会
  7日 （日） 女子カフェ
  14日 （日） オープンキャンパス
  12日 （金） 全学教授会
  19日 （金） ～20日（土）　体育祭　　
  19日 （金） 経営情報学部教授会、医療情報学部教授会
  21日 （日） オープンキャンパス
  22日 （月） ～27日（土）　保護者授業参観
  26日 （金） 情報メディア学部教授会
  27日 （土） 月曜授業日
  28日 （日） AO 入試・奨学金説明会
 7 月  4日 （土） 同窓会総会
  6日 （月） 教育研究評議会
  10日 （金） 全学教授会
  17日 （金） 経営情報学部教授会
  19日 （日） オープンキャンパス
  24日 （金） 医療情報学部教授会、情報メディア学部教授会
  26日 （日） オープンキャンパス
 8 月 2日 （日） オープンキャンパス
  3日 （月） 教育研究評議会
  6日 （木） ～8日（土）　合同試験
  7日 （金） ～8日（土）　AO 入学試験（A日程）
  10日 （月） ～9 月17日（木）　夏期休業
  17日 （月） ～26日（水）　夏期集中講義
  23日 （日） オープンキャンパス
  27日 （木） ～9 月2日（水）　追再試験期間
  30日 （日） オープンキャンパス
 9 月 3日 （木） 教育研究評議会
  4日 （金） カリキュラムアドバイザリーボード会議
  5日 （土） ～6日（日）　AO 入学試験（B日程）
  6日 （日）　高大連携特別 AO 入学試験

  11日 （金） 全学教授会
  13日 （日） AO 入試・奨学金説明会、AO セミナー
  18日 （金） 経営情報学部教授会、スタートアッププログラム
  24日 （木） 月曜授業日・後期授業開講
  25日 （金） 医療情報学部教授会、情報メディア学部教授会
  30日 （水） 前期末卒業者 学位記授与　　
 10 月 1日 （木） アントレプレナーシップセンター設立記念講演会
  5日 （月） 教育研究評議会、酪農学園大学との交換授業
  9日 （金） 全学教授会
  10日 （土） ～11日（日）　蒼天祭
  11日 （日） オープンキャンパス
  12日 （月） 酪農学園大学との交換授業
  16日 （金） 経営情報学部教授会、医療情報学部教授会
  17日 （土） 月曜授業日、編入学試験（1 次募集）
  17日 （土） ～18日（日）　AO 入学試験（C日程）
  23日 （金） 情報メディア学部教授会
  24日 （土） 保護者と教員との懇談会
  27日 （火） ～29日（木）　中学生職場体験

◇大学院◇
 7 月 2日 （木） 研究科委員会
 8 月 6日 （木） 学位論文等中間報告会
    （兼 北海道情報大学学術奨学生選考会）
 9 月 11日 （金） 大学院入学者選抜試験（1 次募集）

◇通信教育部◇
 6 月 12日 ～14日 前期地方スクーリング（1）
 6 月 19日 ～21日 前期地方スクーリング（2）（新潟）
 7 月   3日 ～  5日 前期地方スクーリング（2）
 7 月 13日 ～16日 前期 IPメディア授業科目試験
 7 月 18日 ～19日 前期印刷・インターネットメディア授業科目試験②
 7 月 21日 新潟教育センター　大学見学
 7 月 27日 ～8 月 1日 夏期スクーリング（1）
 8 月 3日 ～8 月 8日 夏期スクーリング（2）
 8 月 24日 平成 27 年度秋期第 1 回入学者選考
 9 月 1日 後期 IPメディア授業放映開始
 9 月 4日 平成 27 年度秋期第 2 回入学者選考
 9 月 17日 平成 27 年度秋期第 3 回入学者選考
 10 月 1日 後期インターネットメディア授業開始
 10 月  2日 平成 27 年度秋期第 4 回入学者選考
 10 月 16日 平成 28 年度春期第 1 回入学者選考

大学主要行事など  ＜6月1日～10月31日＞
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◇◇　広報活動　◇◇　

《進学相談会》
  6 月： 北海道 18 会場 （伊達、函館、稚内、釧路、中標津、
   札幌北（2）、帯広、網走、名寄、北見、
   八雲、知内、江差、旭川、札幌、せたな、
   滝川）
  7 月： 北海道 4 会場 （札幌、根室、苫小牧、斜里）
  8 月： 北海道 6 会場 （旭川、北見、函館、札幌（2）、厚岸）
  9 月： 北海道 9 会場 （釧路、帯広、苫小牧、旭川、小樽、
   新札幌、網走、帯広、札幌）
 青森県 2 会場 （青森、八戸）
 秋田県 1 会場 （秋田）
10 月： 北海道 9 会場 （旭川、北見、釧路、帯広、札幌（2）、函館、
   札幌北、枝幸）

《高校内ガイダンス》
  6 月： 北海道 11 校 （海星学院高校、旭川実業高校（2）、  
   旭川龍谷高校、札幌北斗高校、
   札幌創成高校、札幌静修高校、
   札幌光星高校、札幌山の手高校、
   当別高校、倶知安高校）
 岩手県 1 校 （花北青雲高校）
 埼玉県 1 校 （叡明高校）
 千葉県 1 校 （敬愛学園高校）
 東京都 2 校 （昭和第一高校（2））
 神奈川県 1 校 （関東学院六浦高校）
  7 月： 北海道 4 校 （北照高校、北海高校、帯広北高校、
   標津高校）
 埼玉県 1 校 （浦和学院高校）
 東京都 1 校 （杉並学院高校）
  8 月： 北海道 4 校 （本別高校、釧路明輝高校、岩見沢西高校、
   帯広三条高校）
  9 月： 北海道 1 校 （北星学園大学附属高校）
10 月： 北海道 6 校 （千歳北陽高校、北海道栄高校、
   札幌大谷高校、藤女子高校、帯広北高校、
   北広島西高校）
 青森県 1 校 （青森中央高校）
 埼玉県 2 校 （大宮開成高校、浦和麗明高校）
 東京都 1 校 （関東第一高校）
 神奈川県 1 校 （関東学院六浦高校）

《高校内進路講演会》
  6 月： 北海道 6 校 （伊達緑丘高校、穂別高校、札幌平岡高校、
   札幌丘珠高校、札幌英藍高校、阿寒高校）
  7 月： 北海道 4 校 （北海道栄高校、美瑛高校、知内高校、
   苫小牧高等商業学校）
  8 月： 北海道 1 校 （釧路明輝高校）
  9 月： 北海道 4 校 （小樽明峰高校、羽幌高校、滝上高校、
   標茶高校）
10 月： 北海道 5 校 （南幌高校、旭川実業高校、旭川龍谷高校、
   江別高校、音更高校）

《高校出張講義》
  6 月： 北海道 5 校 （苫小牧中央高校、ニセコ高校、クラーク
   記念国際高校（大通）、札幌創成高校、
   苫小牧南高校）
  7 月： 北海道 5 校 （クラーク記念国際高校（白石）、斜里高校、
   小清水高校、中標津高校、釧路明輝高校）
  8 月： 北海道 1 校 （厚岸翔洋高校）
  9 月： 北海道 2 校 （釧路明輝高校、中標津高校）
10 月： 北海道 2 校 （クラーク記念国際高校（大通）、上ノ国高校）

《高校訪問》
  6 月： 北海道 60 校、東京都 1 校
  7 月： 北海道 190 校、茨城県 1 校、埼玉県 4 校、千葉県 2 校、
 東京都 6 校、神奈川県 4 校
  8 月： 北海道 16 校
  9 月： 北海道 217 校、埼玉県 5 校、千葉県 3 校、東京都 4 校、
 神奈川県 5 校

10 月： 北海道 41 校、東京都 1 校
《オープンキャンパス》
 6 月 14日 （日） 本学
 6 月 21日 （日） 本学
 7 月 19日 （日） 本学
 7 月 26日 （日） 本学
 8 月 2日 （日） 本学
 8 月 7日 （金） 北見、釧路、函館
 8 月 8日 （土） 旭川、帯広
 8 月 23日 （日） 本学
 8 月 30日 （日） 本学
 10 月 11日 （日） 本学

《AO 入試・奨学金説明会》
 6 月 28日（日） 本学
 9 月 13日（日） 本学

◇通信教育部入学説明会 ; 本学独自◇
  6 月： 1 会場　（東京）
  7 月： 6 会場　 （本学、東京（3）、福岡、大分）
  8 月： 4 会場　（札幌、名古屋、大阪、鹿児島）
  9 月： 6 会場　 （旭川、本学、東京（4））
10 月： 2 会場 　（本学、東京）

◇通信教育部合同入学説明会 ; 私立大学通信教育協会主催◇
  8 月： 5 会場　（大阪、名古屋、東京、札幌、福岡）

◇◇　主な来学者　◇◇　

◇広報室来学者◇
 6 月 17日 （水） 札幌あすかぜ高校（大学見学：生徒 13 名）
 6 月 18日 （木） 札幌新陽高校（大学見学：生徒 17 名、教員 1 名）
 6 月 25日 （木） 江別高校（大学見学：生徒 21 名）
 6 月 25日 （木） 浦河高校（大学見学：生徒 36 名、教員 2 名）
 6 月 25日 （木） 札幌英藍高校（キャリアプロジェクト：生徒 10 名）
 7 月 2日 （木） 函館大学付属柏稜高校（教員 1 名）
 7 月 3日 （金） 高校教員バス見学会（教員 14 名）
 7 月 3日 （金） 札幌真栄高校（大学見学：PTA30 名）
 7 月 14日 （火） 札幌市立中の島中学校
    （大学見学：生徒 30 名、教員 1 名）
 7 月 14日 （火） 松風塾高校（教員 1 名）
 7 月 15日 （水） 札幌平岡高校（大学見学：生徒 37 名、教員 3 名）
 7 月 22日 （水） 旭川明成高校（大学見学：生徒 35 名、教員 2 名）
 7 月 22日 （水） 函館大学付属有斗高校（教員 1 名）
 7 月 27日 （月） 釧路明輝高校
    （高大連携大学見学：生徒 5 名、教員 1 名）
 7 月 27日 （月） 白樺学園高校（教員 1 名）
 8 月 27日 （木） 室蘭東翔高校（大学見学：生徒 7 名、教員 1 名）
 9 月 4日 （金） 札幌東豊高校（大学見学：生徒 77 名、教員 4 名）
 9 月 18日 （金） 札幌市立北白石中学校
    （大学見学：生徒 19 名、教員 1 名）
 9 月 25日 （金） 石狩翔陽高校（大学見学：生徒 39 名、教員 2 名）
 10 月 8日 （木） 千歳北陽高校（大学見学：生徒 13 名）
 10 月 14日 （水） 江別高校（大学見学：生徒 77 名、教員 1 名）
 10 月 21日 （水） 美唄市立東中学校
    （大学見学：生徒 19 名、教員 2 名）
 10 月 23日 （金） 苫小牧総合経済高校
    （大学見学：生徒 40 名、教員 3 名）
 10 月 28日 （水） 北広島西高校（大学見学：生徒 39 名、教員 2 名）
 10 月 29日 （木） 奈井江商業高校（大学見学：生徒 40 名）
 10 月 30日 （金） 野幌高校（大学見学：生徒 37 名）

◇国際交流関係来学者◇
 8 月 18日 （火） タイ国ラジャマンガラ工科大学プラナコン校から
    の視察団（23 名）
 8 月 18日 （火） タイ国政府 IRDPグループ視察団（20 名）　
 10 月 1日 （木） 中国江蘇省教育庁視察団（5 名）

◇◇　教職員の動向　◇◇

◇法人本部◇
《職　員》
10 月1日付

（昇　任） 財務課　課長補佐
  杉下　　功　（法人本部　財務課係長）

◇大　学◇
《教　員》
9 月1日付

（採　用） 教　授 明神　　知（先端経営学科）
 准教授 椿　　　達（先端経営学科）

《事務職員》
10 月1日付

（昇　任） 総務課長 角谷　有規（総務課 課長代理）
 会計課長 河村　信司（会計課 課長代理）
 教務課長補佐　岩本　和生（教務課 教務係長）
 学生サポートセンター事務室就職課就職係長
  木下　篤史
 （学生サポートセンター事務室就職課 就職係主任）
 通信教育部事務部 教務係主任
  池田　未央（通信教育部事務部）

（配置換） 会計課 加藤なつ子（通信教育部事務部）
 通信教育部事務部学生係主任
  繁永恵理子（通信教育部事務部教務係主任）

◇◇　主要行事　◇◇　　　　　　　　　　　　　　　

◇法人本部◇
10 月15日（木）　理事会・評議員会

◇大　学◇
 6 月 1日 （月） 教育研究評議会
  7日 （日） 女子カフェ
  14日 （日） オープンキャンパス
  12日 （金） 全学教授会
  19日 （金） ～20日（土）　体育祭　　
  19日 （金） 経営情報学部教授会、医療情報学部教授会
  21日 （日） オープンキャンパス
  22日 （月） ～27日（土）　保護者授業参観
  26日 （金） 情報メディア学部教授会
  27日 （土） 月曜授業日
  28日 （日） AO 入試・奨学金説明会
 7 月  4日 （土） 同窓会総会
  6日 （月） 教育研究評議会
  10日 （金） 全学教授会
  17日 （金） 経営情報学部教授会
  19日 （日） オープンキャンパス
  24日 （金） 医療情報学部教授会、情報メディア学部教授会
  26日 （日） オープンキャンパス
 8 月 2日 （日） オープンキャンパス
  3日 （月） 教育研究評議会
  6日 （木） ～8日（土）　合同試験
  7日 （金） ～8日（土）　AO 入学試験（A日程）
  10日 （月） ～9 月17日（木）　夏期休業
  17日 （月） ～26日（水）　夏期集中講義
  23日 （日） オープンキャンパス
  27日 （木） ～9 月2日（水）　追再試験期間
  30日 （日） オープンキャンパス
 9 月 3日 （木） 教育研究評議会
  4日 （金） カリキュラムアドバイザリーボード会議
  5日 （土） ～6日（日）　AO 入学試験（B日程）
  6日 （日）　高大連携特別 AO 入学試験

  11日 （金） 全学教授会
  13日 （日） AO 入試・奨学金説明会、AO セミナー
  18日 （金） 経営情報学部教授会、スタートアッププログラム
  24日 （木） 月曜授業日・後期授業開講
  25日 （金） 医療情報学部教授会、情報メディア学部教授会
  30日 （水） 前期末卒業者 学位記授与　　
 10 月 1日 （木） アントレプレナーシップセンター設立記念講演会
  5日 （月） 教育研究評議会、酪農学園大学との交換授業
  9日 （金） 全学教授会
  10日 （土） ～11日（日）　蒼天祭
  11日 （日） オープンキャンパス
  12日 （月） 酪農学園大学との交換授業
  16日 （金） 経営情報学部教授会、医療情報学部教授会
  17日 （土） 月曜授業日、編入学試験（1 次募集）
  17日 （土） ～18日（日）　AO 入学試験（C日程）
  23日 （金） 情報メディア学部教授会
  24日 （土） 保護者と教員との懇談会
  27日 （火） ～29日（木）　中学生職場体験

◇大学院◇
 7 月 2日 （木） 研究科委員会
 8 月 6日 （木） 学位論文等中間報告会
    （兼 北海道情報大学学術奨学生選考会）
 9 月 11日 （金） 大学院入学者選抜試験（1 次募集）

◇通信教育部◇
 6 月 12日 ～14日 前期地方スクーリング（1）
 6 月 19日 ～21日 前期地方スクーリング（2）（新潟）
 7 月   3日 ～  5日 前期地方スクーリング（2）
 7 月 13日 ～16日 前期 IPメディア授業科目試験
 7 月 18日 ～19日 前期印刷・インターネットメディア授業科目試験②
 7 月 21日 新潟教育センター　大学見学
 7 月 27日 ～8 月 1日 夏期スクーリング（1）
 8 月 3日 ～8 月 8日 夏期スクーリング（2）
 8 月 24日 平成 27 年度秋期第 1 回入学者選考
 9 月 1日 後期 IPメディア授業放映開始
 9 月 4日 平成 27 年度秋期第 2 回入学者選考
 9 月 17日 平成 27 年度秋期第 3 回入学者選考
 10 月 1日 後期インターネットメディア授業開始
 10 月  2日 平成 27 年度秋期第 4 回入学者選考
 10 月 16日 平成 28 年度春期第 1 回入学者選考
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堀田「テーマ変えたら～？」

堀越「そうですね！じゃあ今後のなな

かまどについて話したいとおもいま

す！と、その前に、乾杯しましょう！

お疲れ様でした！かんぱ～い！」

全員「かんぱーい！！！」

全員「（ごくごく）・・・。」

林「（今後ななかまどは）どんな感じ

にしたらいいのかなー」

堀越「もっと面白い感じがいいですよ

ね！大学生が作るフリーペーパーみた

いなお洒落な感じにしたいです！」

山浦「あれでしょ、プロみたいなクオ

リティのフリーペーパーで、ウェブで

も見れるやつでしょ。」

上野「私の友達は、ななかまど自体を

知らないんだよね。配布しているのも、

実家に送られてることも知らないんで

すよ。」

林「見てもらえないってつらいねー」

堀越「もっと他の人に宣伝すればいい

んじゃないですかね？」

村上「表紙がつまんないじゃない？」

山浦「写真だけではなく、もっと学生

の 顔 と か 使 っ て も い い と 思 い ま す

よ？」

林「それか、フリーペーパーみたいに

　

　こんにちは、こっしーです！今年最

後のななかまどになるので、びっくり

ドンキー江別店にてハンバーグを食べ

ながら、ななかまどを振り返ってみま

した、、、が！？

堀越「１年の振り返りを行いたいとお

もいます～！」

角谷「まって、今回初なんだけど～」

林「初なら初でいいんじゃないかな？」

堀越「んーこれでは、振り返りできま

せんね～」

見出しつけたりとか、“今月の特集は

○○！！” とかあったらいいよね～」

全員「ああ！それいいですね～！」

角谷「あともっと SNS 活用してもいい

よね。せっかく情報大なんだからさ」

堀越「いいですね！次からはもっとい

いもの作りたいですね！」

　と い う こ と で、な な か ま ど の

Facebook ページを作成しました。み

な さ ん、　　い い ね！  し て く だ さ い

ね！

　ななかまど編集隊はこのように時に

は真面目に悩んだり？します。何かご

意見・ご感想などありましたら、お気

軽に Facebook にてお待ちしておりま

す。また気になった方は下記に詳細を

記載していますので、お気軽に連絡く

ださい。次回のななかまどもよろしく

お願いします。ではでは。

ときには真面目です

　現在、ななかまどを一緒に編集してくれる方を募集しております。興味があったり、や

る気がある方なら学年を問わないので、ぜひ一緒にななかまどを作りましょう！

気になった方、参加したい方は Facebook ページからメッセージを送ってもらうか、

情報メディア学部・川上研究室（228）までお越し下さい。

いつも

林美波（ 4 年）
p.36,37

角谷比咲（ ４年）
p.03,04

堀田淳哉（ 4 年）
編集隊応援隊

村上千里（ 4 年）
編集隊応援隊

上野園佳（ 3 年）
p14,15,34

山浦征人（ 3 年）
p06,07,12,13,22,23

堀越麻希（ 3 年）
p.16,17,40

※実際は水で行いました。

ななかまど Facebook ページ


